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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,57

Cotação EURO - REAL

R$ 6,31

Gasolina

R$ 6,94

Diesel comum Etanol 

R$ 5,29 R$ 4,79

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 33º
Min. : 20º
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TJMG/ DIVULGAÇÃO

O decreto que estabelece regras para o Carnaval em Montes Cla-
ros voltou a valer integralmente após uma nova decisão judicial expe-
dida no sábado (26), pelo desembargador Geraldo Augusto. No dia 
anterior, o juiz Marco Antônio Ferreira havia suspendido o trecho do 
documento que proibia eventos que gerem aglomerações e a realiza-
ção de shows artísticos e musicais, ao vivo ou de forma mecanizada, 
até 13 de março.

Decreto volta a valer após
Prefeitura de Montes Claros 
recorrer de decisão judicial

ONU debate projeto de desenvolvimento 
sustentável que inclui Montes Claros

A Organização das Nações Unidas e a Sudene realizaram um debate e o 
lançamento da Rede de Cidades Polo do Nordeste, onde Montes Claros foi 
inserida. A iniciativa busca inserir 52 municípios da área de atuação da Sude-
ne num projeto que visa aperfeiçoar o planejamento urbano e promover o 
desenvolvimento sustentável. 

A Prefeitura de Buritizeiro, por meio da 
Secretaria Municipal de Desenvolvimento 
Territorial (Sedet), reuniu-se com o repre-
sentante da empresa Rural Consultoria e com 
os gestores da Saúde, Educação, Emater e do 
legislativo. O objetivo foi discutir sobre o pro-
grama, lançado pelo Ministério da Agricultura, 
“Brasil Mais Cooperativo”, através da Agência 
Nacional de Assistência Técnica e Extensão 
Rural (Anater). 

Importância do pastejo 
na sombra para aumento 
da produção leiteira

Buritizeiro participa do 
programa ‘Brasil 
Competitivo’ 

REGIONAL 6 REGIONAL 6

Guarda Municipal 
encerra festa e conduz 
responsável por evento à 
Delegacia de Polícia 

A Comissão de Direitos Humanos da Assem-
bleia Legislativa de Minas Gerais (ALMG) realiza 
audiência pública, na quinta-feira (3/3), para 
debater a denúncia de ações violentas contra a 
comunidade quilombola de Croatá, localizada 
em Januária, com a intenção de expulsá-la de 
seu território.

Comissão da ALMG
investiga ameaças a 
comunidades quilombolas

DIVULGAÇÃO

Pirapora alinha com as 
forças de segurança as 
ações de fiscalização no 
Carnaval

O Prefeito de Pirapora, Alex Cesar e a equi-
pe de governo estiveram reunidos hoje, 25/02, 
com as Forças de Segurança do município, 
para alinhar as ações de fiscalização neste perí-
odo de Carnaval. 

O deputado estadual Carlos Pi-
menta reuniu-se esta semana com 
o diretor geral do DER-MG, Robson 
Santana, quando apresentou a sua 
preocupação com a situação das 
obras da estrada Pintópolis a Uru-
cuia, mais conhecida como MG-402 
com 80 quilometros de extensão. O 
parlamentar quis informação sobre 
quando deve ser iniciada a obra, que 
está sendo viabilizada c om recursos 
do acordo de Brumadinho e interli-
gará o Norte e Noroeste de Minas e 
em consequência, ao Centro-Oeste. 

Carlos Pimenta busca informações 
sobre trecho que liga Pintópolis a 
Urucuia

RICXAND

CIDADE 5

CIDADE 12
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O Conexão Empresarial realiza a terceira edição do encontro “Mu-
lheres de um novo tempo”, no dia 11 de março, de 8h30 as 11h, 
no Novotel BH Savassi. O evento vai discutir sobre família, profissão, 
mercado de trabalho, desafios e conquistas das mulheres na socie-
dade contemporânea. Participam do evento promovido pela VB Co-
municação, a diretora da Usiminas, Ana Gabriela; a sócia-fundadora 
e diretora da Agência Lápis Raro e escritora Carla Madeira (foto); a 
sócia-fundadora e diretora da Forno de Minas, Hélida Mendonça; a 
modelo, fotógrafa e consultora de imagem, Dani Nogueira e a cirurgiã 
plástica, Patrícia Leite.

IMPASSE ENTRE ZEMA E MANIFESTANTES

Permanece o impasse entre o governador Romeu Zema (foto) e 
os policiais civis, militares e funcionários das forças de segurança em 
greve. Os manifestantes chegaram a fechar por duas horas a MG-10, 
que dá acesso ao aeroporto de Confins. Em resposta, o Zema disse 
que não fará algo que inviabilize o Estado e que está ‘raspando o 
cofre’ para conseguir reajustar o salário do funcionalismo em 10,6%. 
Zema falou que não vai “fazer algo que vá inviabilizar a vida do Estado 
amanhã. Prefiro perder a eleição e fazer o certo do que fazer o errado 
e ganhar a eleição. Zema acrescentou que “não temos um pote de 
ouro, temos um pote de dívidas e avisou que “a lei prevê que saúde 
e segurança não podem faltar com o dever. Se alguém quer fazer ba-
gunça, que seja penalizado conforme a lei prevê.”  

REVISÃO DA VIDA TODA

Os aposentados pelo INSS poderão usar todas as suas contribui-
ções previdenciárias, inclusive as recolhidas antes da instituição do 
Plano Real em 1994, para recalcular os valores de seus benefícios, 
decidiu ontem o Supremo Tribunal Federal em votação encerrada no 
Plenário Virtual da Corte, por 6 votos a 5. A chamada “revisão da vida 
toda” teve um desfecho favorável aos segurados, depois que o assun-
to esteve em discussão durante meses no STF, em decisão aguardada 
desde que o ministro Alexandre de Moraes parado em cinco votos. 
Ele apresentou seu voto favorável aos segurados, seguindo o entendi-
mento do relator do recurso, ministro Marco Aurélio, já aposentado.

PRIVATIZAÇÃO DA ELETROBRAS EM DISCUSSÃO

Os deputados estaduais mineiros querem participar dos debates 
sobre a privatização da Eletrobras. Na quinta-feira será realizada uma 
audiência pública para discutir o assunto. A privatização da Eletrobras 
foi autorizada em julho do ano passado por meio de medida provisó-
ria editada pela Presidência da República e depois aprovada pelo Con-
gresso. A previsão inicial era concluir o processo até maio deste ano, 
mas ainda há resistências e entraves a serem superados, além de 2022 
ser ano de eleições, o que também sujeita a venda a mais oscilações 
do mercado. O presidente da Eletrobras, Rodrigo Limp Nascimento 
está entre os convidados para participar da audiência pública.

A BRIGUINHA PRESIDENCIAL

Mais uma vez o presidente Jair Bolsonaro desautoriza o seu vice, 
general Hamilton Mourão, publicamente. A irritação de Bolsonaro foi 
devido a declaração de Mourão dizendo que o Brasil não concorda 
com a invasão do território ucraniano. Após ser desautorizado pelo 
presidente Mourão não quis responder o presidente. O certo é que 
Bolsonaro azedou mais ainda sua relação com o seu vice ao afirmar 
que ele não tem competência para falar sobre o assunto. Mourão sabe 
que não está nos planos de Bolsonaro na sua chapa a reeleição e está 
trabalhando para sair candidato ao Senado pelo Rio. Teria sido um 
excelente companheiro de Bolsonaro.

PROJETO DE LEI PODE PROIBIR BANCOS 
DE RETER SALÁRIOS DE CORRENTISTAS

Um projeto de lei apresentado na Câmara dos Deputados preten-
de proibir que bancos retenham salários, vencimentos ou proventos 
de correntistas para quitar valores de “contratos de mútuos”, mesmo 
que haja cláusula permissiva. A regra não vale para “empréstimo ga-
rantido por margem salarial consignável com desconto em folha de 
pagamento”. “O desconto em salários e proventos sem que haja au-
torização judicial contraria dispositivo constitucional”, disse o autor 
da proposta, deputado Alexandre Frota, PSDB-SP, ressaltando decisão 
do Superior Tribunal de Justiça (STJ) e acrescentou que excetua-se o 
empréstimo consignado por força da lei especial para tais contratos.

O que transgêneros precisam saber 
para mudar seu nome na documentação

O desenvolvimento perdido (Parte 1)

Tecnologia: A arte digital NFT e 
o direito à comercialização

Ódio do bem X Amor do mal (Parte 1)

CATIA STURARI
ADVOGADA ESPECIALIZADA EM 

DIREITO DE FAMÍLIA 

JOÃO CARLOS MARCHESAN
ADMINISTRADOR DE EMPRESAS, EMPRESÁRIO E PRESIDENTE DA 

ABIMAQ – ASSOCIAÇÃO BRASILEIRA DA INDÚSTRIA DE MÁQUINAS

FERNANDA PICOSSE 
ADVOGADA 

ALEXANDRE TRINHAIN 
ENGENHEIRO

BEATRIZ BREVES
PSICÓLOGA, PSICANALISTA, FÍSICA E PSICOTERAPEUTA

Ao migrar da visão Newtoniana 
de universo, aquela que compreen-
de a natureza e a humanidade, pela 
ótica materialista e mecanicista, para 
uma visão vibracional, o ser humano 
passa a ser compreendido como um 
complexo vibracional uno, inteiro e 
indivisível.

A partir dessa visão, baseando-me 
na Ciência do Sentir, os sentimentos 
são compreendidos como a experiên-
cia vibracional que a pessoa sente da 
própria vibração que é enquanto ser 

humano e daquela que resulta da sua 
interação com o meio. Acrescenta-se 
que são mais de 500 possibilidades 
de sentimentos que, interagindo en-
tre si, constituem uma complexidade 
impossível de ser separada, onde se 
um sentimento é ativado, a imagem 
de um efeito dominó, vários outros 
são ressoados.

Assim, no nomeado “ódio do 
bem”, a confirmação de que o sen-
timento de ódio estará a serviço do 
bem vai depender dos outros sen-

timentos que juntos estarão sendo 
ativados e, também, de como serão 
usados pela pessoa que o sente. Um 
possível uso construtivo do ódio, que 
poderia servir de alicerce para uma 
atitude de garra, seria quando, ao 
ativar o ódio, a pessoa fizesse ressoar 
dentro de si a força e, assim, ela de-
cidisse investir na coragem, ousadia, 
persistência.

Entretanto, um possível uso 
destrutivo do ódio, que poderia se 
revelar em atitudes de tirania, seria 

quando, ao ativar o ódio, a pessoa 
fizesse ressoar dentro de si a vingan-
ça e, assim, ela decidisse investir na 
crueldade, desprezo, dominação, 
entre outros. No que tange ao “ódio 
do bem”, se este sentimento é usado 
em nome de um ideal que se propõe 
a benefícios, ele estaria ativando o 
sentimento de amor naquela pessoa 
que o sente. Todavia, a questão que 
se apresenta é que o amor também 
pode, assim como o ódio, ter um uso 
construtivo ou destrutivo. 

O ator canadense Keanu Reeves 
entrou no trend topics no Twitter 
no final de 2021 após dar uma en-
trevista na qual demonstrou desco-
nhecimento sobre as criptomoedas 
e NFTs colecionáveis, tema que ga-
nhou amplo destaque nos últimos 
meses após vários itens de arte digi-
tal alcançarem os milhões de dóla-
res em leilões virtuais.

Protagonista de um dos filmes 
mais esperados do ano Matrix Res-
surections, o ator não entendeu 
o que era o termo. Mas nem todo 
mundo sabe, ainda, o que é um 
NFT, mas certamente já teve conta-
to. O NFT é uma tecnologia capaz 
de atestar a autenticidade de uma 
peça em meio à Internet, com isso 
o comprador se torna dono do ar-
quivo original mesmo que haja ou-
tras réplicas. Um exemplo notório 
do crescimento desse mercado é a 
venda do meme Doge por US$ 4 
milhões (~ R$ 22,5 mi) em junho 

deste ano.
Ainda nesta semana, Uma peça 

de arte digital NFT (token não fun-
gível) foi acidentalmente vendida 
por pouco mais de US$ 3 mil (R$ 17 
mil) – um centésimo de seu preço 
de mercado.

Mas como funciona a proprieda-
de de direitos autoriais no mercado 
de NFTs? Por exemplo, eu compro 
um NFT, qual é a garantia de que eu 
sou dono dessa parcela de direito? 
É importante observar que o NFT 
não funciona como um registro 
de direito autoral. Normalmente o 
NFT funciona como uma cópia au-
têntica, diretamente ligada à obra 
original. O NFT não transfere a 
titularidade da obra. O dono de 
um NFT não terá direitos autorais 
sobre a obra, salvo em casos em 
que tal transferência seja explíci-
ta, sendo que ele pode revender 
o NFT, desde que respeitadas as 
regras de revenda e eventuais pa-

gamentos de royalties decorren-
tes dessas vendas.

Normalmente um NFT é co-
mercializado através de plata-
formas de leilões especializadas 
em NFT, podendo também ser 
comercializado sob “vendas limi-
tadas”. Desta forma, o valor oscila 
de acordo com o reconhecimen-
to do artista e pela lei da oferta/
procura. A título de exemplo, 
recentemente tivemos um leilão 
sobre os direitos de crédito (re-
cebíveis) referente ao percentual 
de 8,34% dos direitos conexos de 
intérprete do Dinho, no fonogra-
ma Pelados em Santos, ISRC BR-E-
MI-98-00160.

Mas como funciona para se 
desfazer de um NFT? O NFT fun-
ciona como um bem intangível, 
que pode ser revendido para ou-
tros interessados. Para este fim, 
existem diversas plataformas dis-
poníveis. O proprietário de um 

NFT deverá escolher uma plata-
forma compatível com o padrão 
do seu token para comercializá-lo.

Além disso, o NFT é um ativo 
digital, que funciona como um 
certificado de autenticidade, que 
transfere a propriedade desse 
ativo e são protegidos pela tec-
nologia blockchain, que é uma 
tecnologia que permite a rastrea-
bilidade e evita “cópias”.

O NFT por si só, não garante 
a legitimidade sobre a obra, por 
isso que não se pode negligenciar 
os registros nos órgãos compe-
tentes, ex.: escola de belas artes, 
biblioteca nacional, INPI, etc.

Outro ponto importante diz 
respeito à tutela. Se um juiz de-
terminar a penhora de um NFT, 
por exemplo, a senha do titular 
será requerida para realizar uma 
transferência de titularidade. Sem 
ela, torna-se impossível realizar a 
transferência.

Até 2018, para que o transgênero 
pudesse mudar de nome, era neces-
sário provar para o Estado algum mo-
tivo contundente, como problemas 
vexatórios, mudança de estado civil, 
entre outras situações nas quais seus 
nomes lhes causassem algum cons-
trangimento. Hoje, graças à decisão 
do Supremo Tribunal Federal (STF), 
abriu-se margem para que os trans-
gêneros também possam mudar seus 
nomes sem tantas exigências. Antes, 
era preciso passar por cirurgia de res-
significação de gênero ou entrar com 
uma ação judicial.

Agora, a alteração de nome pode 

ser realizada em cartório. Sob orien-
tação da suprema corte, o Conselho 
Nacional de Justiça (CNJ) determinou 
que os cartórios não recusassem so-
licitações de mudança de nome por 
parte dos transgêneros, desde que 
os requisitos mínimos de mudança 
de gênero sejam apresentados. Hoje, 
para solicitar essa mudança, é neces-
sário apresentar testemunhas, hábi-
tos e tudo que evidencie a situação da 
pessoa trânsgênera.

Apesar de muitos órgãos públicos 
compreenderem essa possibilidade, 
ainda há alguns que não aceitam, 
como no caso de órgãos administrati-

vos, uma vez que não há uma lei cria-
da para que se consolide essa possibi-
lidade no âmbito administrativo. Ou 
seja, na prática, somente os órgãos 
ligados ao CNJ são obrigados a ceder.

Hoje, ainda existe um impasse 
para equiparar o nome social do RG 
a outros documentos. Por exemplo, 
uma pessoa que obteve um novo 
nome após adquirir a CNH queira 
colocá-lo também na habilitação, e a 
autarquia responsável se recuse, en-
tão é necessário entrar com ação na 
Justiça para que, judicialmente, mude 
o nome também na CNH.

Aqueles que entram com ação ju-

dicial para mudar o nome nas esferas 
administrativas terão de esperar que 
todo o processo corra em curso natu-
ral, uma vez que, via de regra, não há 
caráter de urgência nesse tipo de so-
licitação. Também é importante que, 
com a negativa de emissão de novo 
documento, a pessoa transgênera en-
tre com ação para mudança de nome 
em todas as esferas administrativas 
antes que vença o prazo de renovação 
de documentos, por exemplo, CRM, 
CREA, habilitação e demais institui-
ções administrativas para que o indiví-
duo não tenha confusões, tampouco 
complexidades em sua vida pessoal.

O neoliberalismo, pensamento 
dominante nos países centrais, nos 
últimos quarenta anos, chegou ao 
Brasil nos anos 90, e contribuiu na 
substituição do Estado, como in-
dutor do crescimento econômico, 
pelo mercado. Passamos a acreditar 
que bastaria fazer as reformas, sem-
pre cobradas pelo mesmo mercado, 
para o país, automaticamente, pas-
sar a crescer de forma sustentada.

Esta visão, que perdura até hoje, 
desconhece que na história econô-
mica das Nações não há registro 
de países que tenham ficado ricos 
espontaneamente, ou que viraram 
desenvolvidos por obra da natu-
reza, ou por acaso. Ao contrário, a 
história mostra que o desenvolvi-
mento é uma construção planejada 
e desejada, que deve contar com o 
apoio da sociedade e do Estado.

O êxito, relativamente recente, 
de diversos países da Asia orien-
tal, como Japão, Coreia, Taiwan ou 
China que, destroçados por guerras 
ou revoluções, conseguiram, em 
poucas décadas, passar de países 
subdesenvolvidos a países ricos ou 
de renda média, apenas confirma 
que o desenvolvimento pode ser 
alcançado, quando for um objetivo 
comum à sociedade e ao Estado.

O êxito da China, ao se transfor-
mar, no arco de 40 anos, de uma 
economia agrícola e atrasada numa 
potência global, passou a ameaçar 
a hegemonia tecnológica e econô-
mica dos países ocidentais, princi-
palmente dos Estados Unidos, obri-
gando-os a rever suas estratégias de 
crescimento, e reabilitar o papel do 
Estado como indutor da economia.

Por sua vez, a recente pandemia 
causada pelo coronavírus, deixou 
claro que o mercado não é suficien-
te para enfrentar crises mais sérias 
e que a excessiva dependência de 
cadeias de produção globais au-
mentava significativamente a vul-
nerabilidade da maioria dos países, 
levando-os a reavaliar a importância 
de contar com nível maior de pro-
dução doméstica.

A conjunção destes fatores levou 
os países centrais a rever sua opção 
pelo neoliberalismo, preponderan-
te nas últimas décadas. Mesmo sem 
abandonar o mercado, nem sempre 
muito livre, boa parte dos países 
ricos passou a valorizar o papel 
do Estado como indutor e coorde-
nador do crescimento econômico 
passando a adotar políticas públicas 
claramente desenvolvimentistas.

A Alemanha, reconhecidamen-

te a mais ortodoxa das economias 
europeias, ainda em 2019, chocou 
os liberais ao anunciar sua “Estraté-
gia Industrial Nacional 2030”, uma 
política industrial intervencionista, 
com o objetivo explícito de garantir 
a competitividade de sua indústria, 
responsável, segundo o documento 
do governo, pelo bem estar da so-
ciedade alemã.

A eleição do Biden, em 2020, 
levou os EUA a trilhar o mesmo ca-
minho, adotando seu plano de mo-
dernização produtiva, para, além 
de tentar manter sua superioridade 
tecnológica em relação à China, 
recuperar uma razoável autossufici-
ência produtiva para reduzir a de-
pendência de importações. Foram 
seguidos por muitos países, como 
os franceses, com plano “França 
2030”.

Estas mudanças recentes nas 
políticas econômicas de muitos 
países desenvolvidos, tem algu-
mas características comuns. Todas 
elas recuperam o papel do Estado 
como planejador, indutor e co-
ordenador de um modelo de de-
senvolvimento cujas atribuições 
tinham sido repassadas ao “livre 
mercado”, nos últimos 40 anos.

Enterram, de certo modo, a 

falsa dicotomia entre Estado e 
Mercado, como agente do cresci-
mento e, ao reconhecer virtudes 
e defeitos de ambos, evidenciam 
a necessidade de ambos os atores 
trabalharem, sinergicamente, em 
prol de um projeto de desenvolvi-
mento nacional com foco na pros-
peridade comum e no bem estar 
da sociedade.

Voltando ao Brasil, a partir dos 
anos 80 do século passado, desa-
prendemos a crescer, e esquece-
mos que o fim último de Estado 
é o bem estar de seus cidadãos. 
Passamos a priorizar o ajuste fis-
cal e as intermináveis reformas, 
mantendo, durante trinta anos, 
uma política macroeconômica 
hostil ao investimento produtivo, 
que resultou na desindustrializa-
ção do país.

Coincidência ou não, a pro-
gressiva perda de participação 
da indústria de transformação no 
PIB, a partir dos anos 80 convive 
com quatro décadas em que o 
Brasil cresceu muito pouco, bem 
menos do que a média mundial, 
e muito menos do que seus pares, 
deixando, na prática, a condição de 
país emergente para se transformar, 
simplesmente, em submergente.

2 OpiniãO
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Parlamentar garante que restaurante não vai 
ficar no papel

Secretaria de Saúde presta contas na 
Câmara de Vereadores

Comissão aprova assistência 
odontológica obrigatória em abrigos 
e instituições de longa permanência

Dois aviões KC-390 devem resgatar brasileiros

Agente cultiva abelha?

Pois então seu menino... o 
meu amiguinho malinha que 
ainda atende pelo noninho de 
Cotoquinho estava espumando e 
ficando roxinho depois que esta-
va assistindo a reunião da Câmara 
Municipal e viu um dos senhores 
edis dizer que tem gente cultivan-
do de forma irregular abelhas... 
uai sô... mas será que se cultiva 
abelha ou se cria? Eu agora fiquei 
por demais confuso e estou fican-
do com os meus lábios roxos de 
curiosidade para saber... mas eu 
acho que ele queria dizer que as 
abelhas são criadas e que o mel 
era de certa forma cultivada... 
sei lá... será que ajudei com meu 
raciocínio? Mas de certo... não se 
cultiva as bichinhas (falo das abe-
lhinhas viu malinha?)

Comissão Direitos Huma-
nos achou o que fazer?

Oh que maravilha seu meni-
no... agora eu acho que os de-
pufês dos Direitos Humanos da 
Assembleia tomou juízo encontra-
ram algum servicinho para fazer... 
afinal a nossa merrequinha não 
é capim.. e nem é para eles fazer 
turismo e reunião eleitoreira... 
Paulo Guedes tem que mostrar 
mais serviço com obras e deixar 
de usar palanque oficial... pegou 
mal demais o pedido de uma reu-
nião aqui para discutir posição de 
baderneiros que agrediram um 
juiz e um policial Militar que diga 
de passagem foi herói o cabo Ar-
len... A reunião foi cancelada para 
nossa alegria... Esses depufês têm 
que arrumar o que fazer de ver-
dade. esse tipo de reunião nós 
dispensamos com prazer Xô.

Adolescente entra 
numa fria eterna

Aiiiiiiiiiiiii que meda... pode 
parar esse mundão sem porteira 
de meu Deus que eu quero mes-
mo é descer e boas... Xô coisa 
ruim... é cada uma que mais pa-
recem duas... Tem uma coisa que 
parece filme de terror... Espia só 
uma menina de apenas 14 anos 
foi acometida de um câncer mal-
dito que a levou direto para a ci-
dade dos pés juntos... Mas antes 
disso acontecer ela disse que era 
muito novinha para partir e pediu 
a sua mãe para congelar o seu 
corpito para que um dia quando 
a ciência estiver mais ágil e pre-
parada poderia descongelar e ela 
voltar a viver... Ué e isso é possí-
vel? Eu não sei... mas o que eu sei 
que é está congelada...Uiiiii que 
frio que doidera... Xô sai.

Textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Pois muito que bem minha 
moçadinha sangue bom... nesse 
momento estou deixando as coi-
sas sérias de lado para me dedicar, 
exclusivamente, ao meu besteirol 
de cada dia... pois rir é melhor 
do que ouvir discurso daquela tia 
velha e gagá.. né? - um dia um ho-
minho baiano estava deitado na 
rede e sua mãe descascando ver-
duras... aí ele sapecou- mãinha... 
oh mãinha... ela então sapecou-  
O que é meu rei... diga logo o que 
tu queres... Ele na maior pregui-
ça, tornou a sapecar.. mãinha... 
aqui tem remédio para quando 
uma tartaruga morder agente, 
tem mãinha? E sua mãinha sape-
cou - Tem não meu rei... por que 
a tartaruga te mordeu? Ainda não 
mãinha... mas ela esta vindo na 
minha direção... arre égua... que 
sujeitinho mais preguiçoso... tá 
doido menina.

Prevenção para não ir 
cidade pés juntos

Pois espia só seu menino o 

que eu vou te contar agora e que 
foi dito pelo notável e internacio-
nal Wilton Dias... ele colocou uma 
emenda impositiva um tantão de 
merrequinha para se fazer uma 
mega campanha e fazer também 
um trabalho forte de prevenção 
contra as pessoas que não aguen-
tando os problema... querem a tirar 
a própria vida e querendo ir morar 
na cidade dos pés juntos... Eu não 
sabia que esse problema anda tão 
serio e o nobre edil anda preocu-
pado... A imprensa por questão de 
ética não pode noticiar suicídio... 
mas tem acontecido muito e isso 
é preocupante e as Igrejas tem que 
agir e cumprir o seu papel que é de 
dar conforto espiritual

Se sabem onde
 moro deixa eu dormir

Há...há...há...du vi de o dó que 
tu entendestes alguma coisa do 
que eu escrevi? Entendeu nadica 
de nada... Mas eu estou aqui não 
para ficar te explicando nada... afi-
nal se eu puder eu vou mesmo é 
complicar e não explicar... Mas tá 
legal eu vou te falar... Na reunião 
na House do Povo que é conhecida 
mundialmente como Câmara Mu-
nicipal o combativo edil conhecido 
em Aparecida do Mundo Novo e na 
Turquia como Rodrigo Cadeirante 
estava deitando falação contra os 
empresários do setor das lotações 
que ele disse que são desonestos... 
disse isso na tribuna e disse que 
ouviu ameaça.. “sei onde tu mo-
ras..” ah é? Então deixa eu dormir...
coragem.

Edil... essa coca que é fanta

Eita que agora tem um bafôm 
da hora por aí... e trata de um 
nobre edil que foi apanhado pela 
mulher saindo com outro amor... 
ela o mandou para fora da sua hou-
se... mas na hora da briga eis que 
o novo amor liga... e não era mu-
lher... na verdade a coca é fanta... 
só que totalmente enrustido... e 
no cofre dele pensava se que tinha 
muita merrequinha... mas não... ti-
nha um chicotinho... roupita de bai-
xo... cinta leve e outras cositas mais... 
o escândalo foi geral e agora como 
é que ele vai explicar aquela postura 
de machão e garanhão? Não vai né... 
Ah antes que tu comeces a pensar de 
quem se trata... não é de nossa Prin-
cesinha do Norte...é pertinho daqui.

Dê um troco no câncer

Pois então minha gente mais que 
biita... os nossos irmãozinhos brazu-
quinhas vivem passando o maior per-
rengue com uma saúde doente e sem 
perspectiva de melhoria.. em nossa 
Princesinha do Norte a coisa anda 
mais feia do que mãe de sarampo... 
ta ruim demais... o Ministério Público 
está devendo uma ação em favor do 
povo... que continua sem remédios... 
E tem uma campanha para que tu da 
um troco ao câncer... faça isso.. é só 
uma moedinha que tu doa e ajuda 
muitas vidas que sofrem com essa 
doença maldita... Existem algumas 
farmácias que tem uma placa... ao 
comprar um produto deixe uma mo-
eda... ela ajudará seu próximo e não 
fará falta a ti né?

Montei no Porco

Pois então minha gente mais que 
biita... eu agora preciso ir embora e 
é exatamente isso que farei... vou pi-
car a mula... deitar o cabelo...cair no 
capinado...e capar o gato.. enfim vou 
embora e por favor lembrem: “Deus 
dá graça ao humilde.. mas abate o so-
berbo.” Bíblia Sagrada...para pensar 
mesmo

O Fuso de hoje é – Os empresá-
rios do setor de supermercado que 
estão majorando os preços dos pro-
dutos quase diariamente e falta ser 
fiscalizado pelo Procon... Xô Coisa 
ruim... Fora

O Xonado (a) do dia é – Nosso 
super editor que é gente da melhor 
qualidade e competência sobra... Um 
jornal campeão de venda e credibili-
dade começa com um grande editor 
e nós do Gazeta temos o super Vini-
cius...sucesso nobre guerreiro... Fui

Última

Os dois aviões de transporte ou 
“multimissão” KC-390 Millenium, 
da Força Aérea Brasileira (FAB), 
devem ser utilizados para resgatar 
os brasileiros que se encontram 
na Ucrânia. No total, são cerca de 
duzentas pessoas, sendo quase 
150 brasileiros e um número ain-

da incerto de latino-americanos 
“apoiados pelo Brasil”, de acordo 
com fonte de primeiro escalão do 
governo Jair Bolsonaro, que con-
firmou a operação. As aeronaves 
são novas e constituem um dos 
sucessos da Embraer. O resgate 
é iniciativa dos ministros Carlos 

França (Relações Exteriores) e 
Braga Netto (Defesa), por ordem 
do presidente Jair Bolsonaro. Vi-
viam na Ucrânia, até o início da 
invasão, cerca de 500 brasileiros. 
Mas a maioria já saiu do país por 
meios próprios e há os que deci-
diram ficar. O resgate não pode 

ser feito na Ucrânia porque o es-
paço aéreo está fechado, por isso 
os brasileiros precisam se deslo-
car a países vizinhos. A embaixa-
da brasileira disponibilizou trens 
e há também ônibus disponíveis 
para esse transporte para a Romê-
nia e Polônia.

A Secretaria Municipal de Saúde 
de Montes Claros realizou nesta sex-
ta-feira (25), no plenário da Câmara 
Municipal, audiência pública para 
apresentação do relatório do terceiro 
quadrimestre do exercício de 2021 
pela Secretaria Municipal de Saúde 

de Montes Claros Trata-se de uma 
obrigação legal prevista pela Lei nº 
141/2012.Participaram audiência a 
analista de Indicadores de Saúde 
Anne Karoline, o diretor de atenção 
à saúde, Bruno Pinheiro, a diretora 
administrativa do Alfheu de Quadros, 

Maria do Socorro, técnicos e assisten-
tes da secretaria Municipal de Saúde. 
A Secretária de Saúde Dulce Pimenta 
lembrou que o relatório apresentan-
do nesta sexta-feira é o terceiro rela-
tório é o fechamento do ano de 2021: 
“Essa prestação de contas é, na verda-

de, uma prestação do que foi plane-
jado e do que foi executado em ter-
mos de assistência, avanço de serviço 
investimento com pessoal, avanço 
com equipes. Ele já foi apresentado e 
aprovado no Conselho Municipal de 
Saúde”, comentou Dulce.

VALDEMAR SOARES

O vereador Marcos Nem (PSD) 
que está no seu sexto mandato e 
tem como meta procurar me-
lhores condições de vida para o 
homem do campo ou do menos 
favorecido. E agora festeja mais 
um benefício da Câmara dos De-
putados através da Comissão de 
Defesa dos Direitos da Pessoa 
Idosa, da Câmara dos Deputados, 
aprovou uma proposta que torna 
obrigatória a realização de exa-
mes odontológicos preventivos 
em crianças e adolescentes sub-
metidos a regime de acolhimento 
institucional e exames anuais em 
idosos residentes em instituições 
de longa permanência.

De acordo com Marcos Nem, 
o texto aprovado é o substituti-
vo da Comissão de Seguridade 
Social e Família ao Projeto de Lei 
3607/15. O parlamentar munici-
pal destacou que do colegiado, 
além de assegurar os direitos, 
define responsabilidades e pu-
nições dos gestores públicos e 
privados. O parlamentar disse 
ainda que a versão aprovada na 
Seguridade Social aprimorou o 
texto original ao estabelecer que 
os responsáveis pelas instituições 
de acolhimento ficam obrigados a 
providenciar tratamento aos ido-
sos sempre que houver sinais de 
problemas de saúde bucal. “Em 
atenção à vulnerabilidade da saú-
de da pessoa idosa, o substitutivo 
alterou o Estatuto do Idoso para 

DIVULGAÇÃO

Durante audiência pública, na 
Câmara Municipal de Montes Cla-
ros, o secretário de Planejamento 
Social, Aurindo Ribeiro, embora 
não tenha revelado a data exata 
de reabertura do Restaurante Po-
pular, deixou claro que o prefeito 
Humberto Souto, não vai ficar de 
braços cruzados e atenderá a pro-
posta do vereador Valdecy Conta-
dor de restaurar ou mesmo fazer 
concessão para o novo restauran-
te. Presente à reunião, mais uma 
vez, Valdecy externou a sua pre-
ocupação com a situação crítica 
de milhares de pessoas carentes 
e que serão beneficiadas com a 
volta deste local de atendimento, 
servindo refeições a preços sim-
bólicos. Outros vereadores que 
fizeram pronunciamentos foram 
unânimes com Valdecy e refor-
çaram as cobranças junto à atual 
administração, lembrando que há 
mais de um ano esta reivindicação 
se tornou em um dos principais 
temas do poder Legislativo, levan-
do-se em consideração o grande 
alcance social que representa. O 
secretário Aurindo Ribeiro ale-
gou que a administração recebeu 
o restaurante todo destruído, 
com problemas nas instalações, 
na fiação elétrica e foi reprova-

ASCOM/ CÂMARA

DIVULGAÇÃO

do depois de vistorias feitas pela 
Vigilância Sanitária e Corpo dos 
Bombeiros. Porém, ressaltou que 
a expectativa agora, com início 
dos trabalhos do novo governa-
dor, é que o repasse dos recursos, 

volte a acontecer. Revelou que 
existe atraso de várias parcelas do 
Fundeb e que seriam viáveis para 
que o prefeito Humberto Souto 
dar sequência a vários programas 
sociais, entre eles, o Restaurante 

Popular. Para Valdecy Contador, a 
luta não pode parar e seria inte-
ressante também. a mobilização 
dos deputados, representantes da 
região, para concretização desta 
grande obra.

determinar que o Sistema Único 
de Saúde (SUS) deverá, obrigato-
riamente, ofertar assistência anual 

de odontologia preventiva aos ci-
dadãos residentes em instituições 
de longa permanência, garantindo 

ainda cobertura àqueles que não 
tenham condições de deslocamen-
to”, destacou o vereador.
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Carlos Pimenta busca informações sobre 
trecho que liga Pintópolis a Urucuia

Comissão da ALMG investiga ameaças a 
comunidades quilombolas

Secretaria de Saúde presta contas na Câmara 
de Vereadores

Projeto modifica critérios de renda para 
solicitação de benefício social

Famílias de pescadores sofreram intimidações após fugirem 
de enchente do São Francisco

O deputado estadual Carlos Pi-
menta reuniu-se esta semana com 
o diretor geral do DER-MG, Rob-
son Santana, quando apresentou 
a sua preocupação com a situação 
das obras da estrada Pintópolis 
a Urucuia, mais conhecida como 
MG-402 com 80 quilometros de 
extensão. O parlamentar quis in-
formação sobre quando deve ser 
iniciada a obra, que está sendo 
viabilizada c om recursos do acor-
do de Brumadinho e interligará o 

Norte e Noroeste de Minas e em 
consequência, ao Centro-Oeste. 
Ele lembrou que Pintópolis, São 
Romão e Santa Fé de Minas fazem 
parte do Novo Polo Agrícola e sua 
preocupação é que recentemente 
foi divulgada de que a estrada es-
tava abandonada e não fazia parte 
dos planos do Governo.

O diretor geral Robson San-
tana esclareceu que esteve no 
trecho da rodovia em setembro 
passado, quando tomou conheci-

mento que a empresa vencedora 
da licitação e contratada para fa-
zer a obra, tinha desistido. Porém, 
ele tranquilizou a população, pois 
anunciou que o Estado realizará 
novo processo licitatório para de-
finir quem fará a obra de Pintópo-
lis a Urucuia. Ele anunciou que o 
DER-MG iniciou as obras da ponte 
sobre o rio São Francisco, na MG 
402, passando na cidade de São 
Francisco. (MARGARIDA MAGA-
LHÃES – Colaboradora)

A Comissão de Direitos Humanos 
da Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG) realiza audiência pú-

blica, na quinta-feira (3/3), para de-
bater a denúncia de ações violentas 
contra a comunidade quilombola de 

Croatá, localizada em Januária, com 
a intenção de expulsá-la de seu ter-
ritório.

A Secretaria Municipal de Saú-
de de Montes Claros realizou na 
sexta-feira (25), no plenário da Câ-
mara Municipal, audiência pública 
para apresentação do relatório do 
terceiro quadrimestre do exercício 
de 2021 pela Secretaria Municipal 
de Saúde de Montes Claros Trata-
-se de uma obrigação legal prevista 
pela Lei nº 141/2012.

Participaram audiência a analis-
ta de Indicadores de Saúde Anne 
Karoline, o diretor de atenção à 
saúde, Bruno Pinheiro, a diretora 
administrativa do Alfheu de Qua-
dros, Maria do Socorro, técnicos e 
assistentes da secretaria Municipal 
de Saúde. 

A Secretária de Saúde Dulce 
Pimenta lembrou que o relatório 
apresentando nesta sexta-feira é 
o terceiro relatório é o fechamen-
to do ano de 2021: “Essa presta-
ção de contas é, na verdade, uma 
prestação do que foi planejado e 
do que foi executado em termos 
de assistência, avanço de serviço 

investimento com pessoal, avanço 
com equipes. Ele já foi apresenta-
do e aprovado no Conselho Muni-
cipal de Saúde” comentou Dulce.

Conforme apresentação, a 
receita total da pasta para o perí-
odo foi de R$573.285.327,00, en-
quanto a despesa liquidada foi de 
R$ 559.779.575,00. Na audiência 
também foram apresentadas ações 
e investimentos nos programas 
como “Consultório na Rua” (que 
atende a população que vive em 
situação de rua), onde foram re-
alizados 15.708 atendimentos e 
o “Melhor em Casa” (que atende 
pacientes com dificuldades tem-
porárias ou definitivas de sair da 
residência), que teve o total de 
40.593 procedimentos e visitas do-
miciliares.

De acordo com os dados apre-
sentados, a secretaria realizou um 
total de repasses aos hospitais de 
R$ 306.071.524,35, incluindo pro-
dução/contrato, incentivos (Rede 
Cegonha, Rede de Urgência e 

Emergência e Núcleo de Vigilância 
Epidemiológica em Ambiente Hos-
pitalar- Nuveh), e recursos extras 
para leitos UTI Covid-19.

Os investimentos feitos no se-
tor hospitalar e ambulatorial foram 
de R$ 371.852.884,00. Na atenção 
básica: R$122.150.658,00. Na ges-
tão: R$37.563.316,00. Na Vigilância 
Epidemiológica R$ 18.622.971,00. 
Farmácia: R$ 6.290.674,00 e Vigilân-
cia Sanitária: R$3.299.072,00

Os vereadores acompanharam de 
forma presencial os trabalhos e, ao 
final da apresentação, fizeram ques-
tionamentos, que foram respondidos 
pela equipe da Secretaria de Saúde.

 ACESSO AO RELATÓRIO DA 
SECRETARIA DE SAÚDE

A apresentação da prestação de 
contas da Secretaria de Saúde de 
Montes Claros pode ser acessada 
neste link: https://saude.montes-
claros.mg.gov.br/arquivos. (Ascom 
CMMC)

O Projeto de Lei 4161/21 modi-
fica alguns dos critérios de elegibili-
dade para o Benefício de Prestação 
Continuada (BPC). O texto em 
análise na Câmara dos Deputados 
altera a Lei Orgânica da Assistência 
Social (Loas).

O BPC destina um salário míni-
mo mensal (R$ 1.212, em valores 
atualizados) à pessoa com defici-
ência ou com 65 anos ou mais que 
comprove não possuir meios de 
prover a própria manutenção nem 

de tê-la provida pela família.
Conforme o projeto, terão direi-

to ao benefício a pessoa com defici-
ência ou idosa com renda familiar 
mensal per capita igual ou inferior 
a 3/4 do salário mínimo, ou R$ 909 
em valores de 2022. Atualmente, 
pela Loas, a renda familiar mensal 
per capita exigida deve ser igual ou 
inferior a 1/4 salário mínimo, ou R$ 
303.

O projeto também suprime do 
cálculo da renda familiar mensal do 

requerente o montante de até dois 
salários mínimos (R$ 2.424) recebi-
do por outro integrante como BPC 
ou benefício previdenciário (apo-
sentadoria ou auxílios). Hoje não 
são computados os ganhos similares 
desde que acumulem até um salário 
mínimo.

ESTAGIÁRIO E APRENDIZ - Por 
fim, a proposta determina que a even-
tual contratação remunerada de pes-
soa com deficiência como aprendiz 

ou estagiário não acarretará a suspen-
são do BPC desde que o período con-
comitante não ultrapasse dois anos.

Atualmente, a Loas trata apenas da 
hipótese de contratação remunerada 
na condição de aprendiz.

LIMITE DE RENDA - “A renda 
familiar exigida atualmente para se 
requerer o BPC inviabiliza que esse 
programa social atinja uma parcela 
considerável de pessoas que dele 
necessitam urgentemente”, disse o 

autor da proposta, deputado Marcos 
Soares (União-RJ).

“Uma família composta de três 
pessoas não terá o direito ao BPC 
mesmo que só uma delas trabalhe”, 
comentou Soares, citando caso em 
que o ganho mensal de um salário 
mínimo representaria hoje uma ren-
da familiar per capita de R$ 404.

Já houve diversas tentativas do 
Congresso Nacional de ampliar o li-
mite de renda familiar para o acesso 
ao BPC, em geral para até 1/2 salário 

mínimo (R$ 606) per capita, mas elas 
foram objeto de veto presidencial ou 
acabaram judicializadas.

TRAMITAÇÃO - O projeto tramita 
em caráter conclusivo e será analisa-
do pelas comissões de Defesa dos Di-
reitos da Pessoa Idosa; de Defesa dos 
Direitos das Pessoas com Deficiência; 
de Seguridade Social e Família; de 
Finanças e Tributação; e de Constitui-
ção e Justiça e de Cidadania. (Agên-
cia Câmara)

A reunião será realizada por meio 
de videoconferência, a partir das 14 
horas, no Auditório José Alencar, na 
ALMG. O requerimento para a sua 
realização é de autoria da presidenta 
da comissão, deputada Andréia de 
Jesus (Psol).

“Estivemos em Januária e nos 
causou estranheza o abandono des-
ta comunidade, mesmo com tantos 
atores políticos regionais. Destina-
mos inclusive uma emenda para 
Croatá, para compra de veículo para 
o transporte das pessoas, já que vi-
viam em total isolamento, apesar de 
muito próximos da cidade”, afirmou 
Andréia de Jesus.

As ameaças contra a comunidade 
Croatá foram denunciadas pelo Con-
selho Pastoral dos Pescadores (CPP), 
entre outras instituições. Uma antiga 
disputa fundiária se agravou depois 
que os pescadores e vazenteiros 
quilombolas, que ocupam a área tra-

dicionalmente, se deslocaram para 
acampar nas partes mais altas dos 
seus territórios, fugindo das enchen-
tes do rio São Francisco. Isso teria in-
comodado os fazendeiros locais, que 
se consideram donos dos terrenos.

Segundo informações publicadas 
pelo Conselho Pastoral dos Pesca-
dores, além de Croatá, outra comu-
nidade quilombola também teria 
sofrido intimidações. Trata-se da co-
munidade de Sangradouro, também 
no município de Januária.

VIOLÊNCIA

As famílias de Sangradouro rela-
taram aos integrantes do CPP que, 
no dia 23 de fevereiro, sofreram 
ameaças de morte, com exibição de 
armas e até agressões físicas contra 
uma mulher da comunidade, que 
teriam sido realizadas por funcioná-
rios de um fazendeiro local.

O CPP informa que as comuni-
dades já têm certidão emitida pela 
Fundação Cultural Palmares de re-
conhecimento como comunidades 
quilombolas e aguardam o processo 
de titulação do território pelo Incra 
(Instituto Nacional de Colonização e 
Reforma Agrária) desde 2018. Apesar 
de fazendeiros também disputarem 
as terras, a maior parte do território 
reivindicado pelos quilombolas está 
localizado às margens do rio São 
Francisco, em área considerada da 
União.

A assessora jurídica do Conse-
lho Pastoral de Pescadores, Erina 
Gomes, é uma das convidadas para 
a audiência pública. Também estão 
convidados representantes das co-
munidades quilombolas, do Ministé-
rio Público, da Polícia Militar, do In-
cra e de outros órgãos dos governos 
estadual e federal, além da Prefeitura 
de Januária. (Portal ALMG)

O deputado estadual Carlos Pimenta e o diretor geral do DER-MG, Robson Santana 

Conflito pela posse de terras se agravou depois de cheia do Rio São Francisco
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ONU debate projeto de desenvolvimento 
sustentável que inclui Montes Claros

Montes Claros convoca 483 aprovados na 
seleção pública da Educação

Beagá Psiu Poético 2022 recebe inscrições 
até 8 de março

GIRLENO ALENCAR

A Organização das Nações Uni-
das e a Sudene realizaram um de-
bate e o lançamento da Rede de 
Cidades Polo do Nordeste, onde 
Montes Claros foi inserida. A ini-
ciativa busca inserir 52 municípios 
da área de atuação da Sudene num 
projeto que visa aperfeiçoar o pla-
nejamento urbano e promover o 
desenvolvimento sustentável. As 
cidades fazem parte da rede G52, 
criada pela Sudene, com o objetivo 
de reunir localidades que tenham 
condições de ampliar o alcance de 
políticas públicas e programas de 
governo, promovendo a interioriza-
ção de ações e projetos considera-
dos prioritários.

“Esse é o primeiro passo para 
avançar no desenvolvimento de 
soluções inovadoras para os muni-
cípios, proporcionando que as me-
lhores práticas cheguem a todos”, 
afirmou o superintendente da Su-
dene, general Araújo Lima. 

Nos dois dias de debate, os 
participantes apresentaram experi-
ências bem sucedidas que podem 
contribuir com o G52. Dois painéis 
(“Agendas Globais de Desenvolvi-
mento” e “Conexão Cidades: coo-
peração para o desenvolvimento 

regional”), além de duas oficinas 
(“Futuros Conectados: Inovação 
para solucionar desafios públicos” 
e “Caminhos e oportunidades para 
gestão eficiente de projetos e aces-
so a recursos”) nortearam as discus-
sões.

Haroldo Machado (ONU Brasil) 
destacou a Agenda 2030 e os Ob-
jetivos de Desenvolvimento Sus-
tentável (ODS) em sua explanação 
sobre as agendas globais de desen-
volvimento, destacando, entre seus 
princípios, os de universalidade e 
integração, além do compromisso 
de “não deixar ninguém para trás”. 
Ele afirmou, ainda, que a Nova 
Agenda Urbana prevê compromis-
sos voltados ao fortalecimento de 
governos locais, que incluem apoio 
ao diálogo entre os atores, desen-
volvimento de capacidades para 
implementar melhor governança, 
estruturação administrativa e de 
gestão.

Segundo Machado, os ODS e a 
Nova Agenda Urbana são comple-
mentares. Enfatizou que os ODS 
estabelecem objetivos e metas, de-
terminando aonde se quer chegar, 
enquanto a Nova Agenda Urbana 
estabelece compromissos e ações 
efetivas, procurando indicar de que 
forma deve ser orientado o pro-

cesso de urbanização e de gestão 
do território. O painel “Conexão 
Cidades: cooperação para o desen-
volvimento regional” contou com 
uma apresentação do secretário 
executivo da organização ICLEI – 
Governos Locais pela Sustentabili-
dade, Rodrigo Perpétuo, que focou 
em projetos desenvolvidos em mu-
nicípios do Nordeste sobre análise 
de risco climático e plano local de 
ação climática. Entre os desdobra-
mentos dessas iniciativas estão “os 
diagnósticos dos territórios a fim 
de identificar políticas e projetos 
voltados à ação climática e definir 
metas ambiciosas, planejando ações 
e indicadores para o cumprimento 
e monitoramento, visando mitigar 
emissões de gases de efeito estufa e 
adaptar aos efeitos adversos da mu-
dança do clima”.

Neste mesmo painel, Heloisa 
Barbeiro falou sobre a busca pelo 
compartilhamento de conhecimen-
to e a cooperação entre cidades 
e regiões em desenvolvimento 
urbano sustentável e inovação re-
gional, propostos pelo Programa 
Internacional de Cooperação Ur-
bana (IUC/IURC América Latina). 
A ação engloba 12 cidades e 10 
regiões de seis países (México, Co-
lômbia, Peru, Brasil, Argentina e 

A Prefeitura de Montes Claros 
convocou 483 profissionais da edu-
cação aprovados na seleção publica, 
conforme portaria assinada pela 
secretária municipal do setor, Re-
jane Veloso.   Considerando a ne-
cessidade de realizar a convocação 
dos candidatos selecionados com 
a segurança sanitária, visando pre-
venir o contágio pelo agente novo 
coronavírus. Convocar para con-
tratação, nos respectivos cargos de 
provimento temporário do Poder 
Executivo Municipal, os candidatos 
aprovados no Processo Seletivo Pú-
blico Simplificado nº. 001/2021. O 
candidato ora convocado, no perío-
do de 26 de fevereiro a 2 de março  
deverá encaminhar e-mail contendo 
toda a documentação que resultou 
na sua pontuação e classificação 
na Seleção Pública Simplificada, de 
forma digitalizada para o endereço 

eletrônico correspondente ao seu 
respectivo cargo.

O candidato deverá, ainda, sub-
meter-se ao exame admissional, em 
data a ser agendada pela Secretaria 
Municipal de Planejamento e Ges-
tão, apresentando os exames. A 
Comissão de Seleção Pública para 
Avaliação e Julgamento do Edital 
01/2021, analisará a documentação 
enviada pelo candidato por meio 
eletrônico, nos termos do artigo 
2º, da presente Portaria. Somente 
após a conferência de toda a docu-
mentação inserida pelo candidato 
no momento da sua inscrição e 
da publicidade do resultado por 
parte da Comissão de Seleção que 
será procedida a análise dos docu-
mentos para contratação. O candi-
dato apto a ser contratado deverá 
fazer a escolha da respectiva vaga 
pelo sítio eletrônico educacao.

montesclaros.mg.gov.br, por meio 
do Sistema SABER, em data a ser 
posteriormente divulgada.

Após a análise da Comissão de 
Seleção a Secretaria Municipal de 
Planejamento e Gestão providen-
ciará a análise dos documentos 
para contratação, encaminhados 
por meio eletrônico . O candidato 
que deixar de apresentar qualquer 
um dos documentos, bem como 
de atender aos requisitos cons-
tantes na Lei Municipal nº. 3.175 
de 23 dezembro de 2003 ficará 
impedido de firmar contrato com 
o Município de Montes Claros. 
Os convocados são 400 auxilia-
res de docência, 50 auxiliares de 
secretaria de educação básica, 12 
de educação física, cinco de geo-
grafia, cinco de historia, cinco de 
ciências, cinco de educação da re-
ligião, cinco de artes. (GA)

As inscrições para o 4º Bea-
gá Psiu Poético vão até o dia 8 de 
março. Os artistas interessados po-
dem inscrever seus poemas, prosas 
literárias, artes visuais e vídeos, 
para que sejam inseridos nas redes 
sociais do Psiu Poético e das enti-
dades parceiras. Para os eventos 
presenciais, podem ser inscritos 
trabalhos artísticos (música, dança, 
teatro etc.), bem como publicações 
a serem (re)lançadas ou vendidas 
na feira de livros. As inscrições são 
através do endereço eletrônico bea-
gapsiupoetico@gmail.com.

O 4º Festival de Arte Contem-
porânea Beagá Psiu Poético será 
realizado nos dias 17, 18 e 19 de 
março. Inspirado no evento realiza-

do há 35 anos em Montes Claros, 
seu objetivo é celebrar a poesia e 
também as outras manifestações 
artísticas, abrindo espaço para to-
dos os autores interessados. Na 
abertura, no dia 17 de março, às 
20 horas, haverá um sarau virtual, 
aberto aos artistas e público em 
geral. O link para o evento será di-
vulgado oportunamente. No dia 18 
de março, de 19 as 22 horas, será 
realizado um evento presencial na 
avenida Bernardo Monteiro, 52, no 
bairro Floresta, com apresentações 
artísticas selecionadas pela comis-
são organizadora, além de mais um 
sarau de poesias, aberto a todos os 
presentes.

O segundo evento presencial 

será no dia 19 de março, de 14 as 21 
horas, na Casa da Floresta (rua Sil-
va Ortiz, 78, bairro Floresta). Além 
das apresentações artísticas selecio-
nadas para a data, haverá também 
sarau de poesia aberto aos partici-
pantes, lançamento e feira de livros.

Todas as atividades do Beagá 
Psiu Poético são gratuitas e abertas 
ao público. Trata-se de uma realiza-
ção dos poetas João Aroldo Pereira, 
Jorge Afonso Maia Mairink, José 
Ênio Silva, Míria Gomes de Oliveira 
e Sidneia Amelia Simões, em par-
ceria com a Prefeitura de Montes 
Claros, com o Grupo de Literatura 
e Teatro Transa Poética de Montes 
Claros, além de outros parceiros.  
Neste ano, o Beagá Psiu Poético 

tem como tema “Vale a vida”, inspi-
rado em Os Estatutos do Homem, 
de Thiago de Mello, poeta amazo-
nense falecido em janeiro de 2022, 
a quem o evento é dedicado. Tam-
bém serão celebrados neste even-
to os 100 anos da Semana de Arte 
Moderna.

O Festival de Arte Contemporâ-
nea “Psiu Poético” de Montes Cla-
ros, no qual se inspirou o Festival 
de Beagá, é realizado desde 1987, 
sendo considerado o maior e mais 
duradouro evento nacional do gê-
nero. Mais informações podem ser 
obtidas pelo e-mail beagapsiupoe-
tico@gmail.com ou pelo telefone 
(38) 98412-4749, 2211-3800 ou 
2211-3374. (GA)

RegiOnal

Chile). A cooperação se dará com 
homólogos europeus, por meio de 
emparelhamentos e clusters temá-
ticos, que são “um grupo de pares, 
compartilhando desafios e tópicos 
de cooperação semelhantes”, se-
gundo Heloisa.

O Projeto Rede de Cidades 
Polo do Nordeste tem a missão 
de impulsionar a implementação 
do PRDNE, fortalecer capacidades 

municipais e promover políticas 
de desenvolvimento de forma 
compartilhada. A rede G52 é com-
posta por municípios polo da re-
gião geográfica intermediária con-
forme definido pelo IBGE e são 
a base da estratégia territorial de 
implementação do Plano Regional 
de Desenvolvimento do Nordeste 
(PRDNE), elaborado pela Sudene. 
Segundo o coordenador geral de 

Cooperação e Articulação de Polí-
ticas da Autarquia, Renato Vaz, os 
municípios polo são considerados 
estratégicas na oferta de serviços 
e por serem referências de gestão 
para os municípios de sua região 
intermediária, contribuindo para 
acelerar a implementação das me-
tas de desenvolvimento. “Mudar o 
local é importante para mudar o 
global”, enfatizou. 
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Pirapora alinha com as forças de segurança 
as ações de fiscalização no Carnaval

Buritizeiro participa do programa ‘Brasil 
Competitivo’ 

Samu Macro Norte se destaca pelos 
treinamentos das suas equipes

Copasa inicia obras de 
ampliação do sistema de 
abastecimento em Januária 

O Prefeito de Pirapora, Alex 
Cesar e a equipe de governo es-
tiveram reunidos hoje, 25/02, 
com as Forças de Segurança do 
município, para alinhar as ações 
de fiscalização neste período de 
Carnaval. Como não haverá festi-
vidades na cidade a preocupação 
de todos é com as aglomerações 
nas festas privadas. Segundo o 
prefeito esse alinhamento é impor-
tante para coibir a propagação da 
Covid-19. “O trabalho das Forças 
de Segurança juntamente com a 
prefeitura, Secretaria de Saúde, Vi-
gilância Sanitária e Guarda Civil é 

fiscalizar para que a população não 
aglomere e acabe disseminando o 
vírus. Temos que atuar na preven-
ção para não superlotar o hospital, 
por isso, curta o carnaval de forma 
consciente e evite aglomeração”, 
disse Alex Cesar. Estiveram pre-
sentes na reunião, o secretário de 
Governo, Paulo Rogério, o coorde-
nador da Vigilância Sanitária, Mário 
Cristiano, o Diretor da Guarda Civil 
Municipal, Jefferson Moura, o Dele-
gado Bruno Bastos, representante 
da Polícia Civil, o tenente Mendes 
da Polícia Militar e o Sargento Valter 
do Corpo de Bombeiros.

A Prefeitura de Buritizeiro, por 
meio da Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Territorial (Se-
det), reuniu-se com o represen-
tante da empresa Rural Consulto-
ria e com os gestores da Saúde, 
Educação, Emater e do legislati-
vo. O objetivo foi discutir sobre 
o programa, lançado pelo Minis-
tério da Agricultura, “Brasil Mais 
Cooperativo”, através da Agência 
Nacional de Assistência Técnica 
e Extensão Rural (Anater). A ini-
ciativa visa a ampliação da aqui-
sição de alimentos da agricultura 
familiar, por meio das políticas 
públicas do Programa Nacional 
de Alimentação Escolar (PNAE) e 
Programa Alimenta Brasil (PAB), 

fornecidos por empreendimentos 
do setor.

Diante de um estudo feito pela 
Anater, constatou-se que 53 mu-
nicípios localizados no Norte de 
Minas e Vale do Jequitinhonha, 
estão com um déficit nas compras 
dos alimentos oriundos da agri-
cultura familiar, e Buritizeiro é 
um deles. Devido a isso, a Anater 
abriu uma chamada pública, para 
selecionar uma empresa, que fos-
se responsável por assessorar os 
municípios gratuitamente, duran-
te um ano, auxiliando na elabora-
ção do edital de chamada pública, 
na capacitação com a nutricionis-
ta e na assistência técnica ao pro-
dutor rural, dentre várias outras 

demandas.
A empresa contratada por essa 

consultoria e assessoria, é a Rural 
Consultoria. Para o secretário-ad-
junto da Sedet, Vitor Mallard, a 
assistência técnica é fundamental 
para a proposta do programa.  “A 
presença da Rural Consultoria 
será de extrema importância para 
nós, e aqui, falo por todas as 
pastas envolvidas. A compra ins-
titucional qualifica a oferta da ali-
mentação escolar com produtos 
saudáveis e alimenta uma quan-
tidade significativa de cidadãos, 
muitas vezes, em situação de in-
segurança alimentar e nutricio-
nal, além de aquecer a economia 
local”, pontuou Vitor Mallard.

Manter a qualidade do serviço 
prestado pelo SAMU Macro Norte 
à população norte mineira sem-
pre foi um dos objetivos do Con-
sórcio Intermunicipal de Saúde 
da Rede de Urgência do Norte 
de Minas (Cisrun). E, para isso, 
a instituição conta com o Núcleo 
de Educação Permanente (NEP), 
com instrutores altamente quali-
ficados para capacitar as equipes 
que atuam no serviço de urgência 
e emergência. Na semana passa-
da, os treinamentos tiveram iní-
cio com os rádios operadores, 
que são os profissionais respon-
sáveis por manter contato tele-
fônico com o médico regulador, 
ambulâncias e instituições que fa-
zem parte da rede pré-hospitalar.

Os rádios operadores também 
enviam a ambulância até onde a 
vítima está e definem para qual 
unidade hospitalar será levada. 
Foram dois dias de treinamento 
com aulas dinâmicas e interati-

vas e simulação realística em que 
as equipes puderam atualizar o 
conhecimento no processo de 
regulação médica, o funciona-
mento do serviço e a importân-
cia do trabalho em equipe ético 
e humanizado. Foram abordados 
ainda a georreferência, resolução 
de problemas e controle de frota. 
Os profissionais ainda percorre-
ram as principais vias de acesso 
da cidade e o anel rodoviário 
para compreender de perto o 
processo de deslocamento das 
ambulâncias.

Socorristas também participa-
ram da Recertificação Anual, do 
curso de atualização de manejo 
ao paciente infartado e análise de 
eletrocardiograma. Foram reali-
zadas oficinas de como diagnos-
ticar e abordar o paciente, além 
da administração do trombolítico 
que é utilizado no paciente infar-
tado. “Esse medicamento aumen-
ta sobremaneira as chances de 

reversão do colapso pós-infarto. 
É um medicamento importan-
tíssimo que entra, agora, como 
política de saúde do Governo do 
Estado de Minas, e nós estamos 
reforçando os treinamentos das 
nossas equipes para a administra-
ção do mesmo”, disse o coorde-
nador do NEP, Ubiratam Correia, 
que lembrou que, até pouco tem-
po, apenas o SAMU Macro Norte 
possuía o trombolítico na ambu-
lância no Brasil.

Já as equipes que realizam o 
trabalho de descontaminação, 
limpeza e desinfecção dos mate-
riais e equipamentos utilizados 
pelas equipes do SAMU Macro 
Norte nas ocorrências revisaram 
os protocolos de processos de es-
terilização, garantindo assim a se-
gurança dos usuários e dos pro-
fissionais da instituição. Ainda 
foram ministradas aulas remotas 
de atendimento a múltiplas víti-
mas com o objetivo de preparar 

A Copasa, por meio da Unida-
de de Serviço de Expansão Nor-
te (USEN), iniciou neste mês as 
obras de ampliação do sistema de 
abastecimento de água de Janu-
ária. O objetivo é garantir maior 
disponibilidade de água tratada 
para a população dos bairros lo-
calizados na parte alta do muni-
cípio. As intervenções envolvem 
investimentos da ordem de R$ 
2,3 milhões, e a conclusão está 
prevista para dezembro deste 
ano. Serão beneficiadas cerca 
de 18.600 pessoas de 6.200 resi-
dências. O empreendimento con-
templa a instalação de quase oito 
quilômetros de redes de distri-
buição, a construção de uma es-
tação elevatória de água tratada e 
a implantação de um reservatório 
elevado com capacidade de 100 
metros cúbicos.

Para a gerente regional de Ja-

nuária, Melissa Lima, a Copasa 
investe, de forma contínua, na 
melhoria da prestação dos servi-
ços para a população januaren-
se. “Após a conclusão das obras, 
os moradores poderão usufruir 
de água potável em quantidade 
suficiente, durante 24h por dia, 
com benefícios significativos para 
a infraestrutura urbana, saúde e 
qualidade de vida”, destaca.  

Os moradores das áreas con-
templadas com as intervenções 
estão ansiosos com o resultado 
das obras. Residentes nos bair-
ros Alameda e Vila Brasilina, Re-
nato Pereira da Silva e Clarice 
de Castro Brandão relatam que, 
nos horários de pico e nos fins 
de semana, a pressão da água 
nas torneiras é fraca, situação 
que impacta o abastecimento da 
residência e dificulta a realização 
das tarefas domésticas. “Temos 

ótimas expectativas em relação 
às obras de melhoria do abaste-
cimento, que representam a rea-
lização de um sonho para todos 
nós que precisamos desse benefí-
cio”, destaca.  

A Copasa opera o serviço de 
abastecimento de água em Janu-
ária desde o mês de junho de 
1971, e o de esgotamento sanitá-
rio desde janeiro de 1992. O ser-
viço de abastecimento opera com 
uma Estação de Tratamento de 
Água (ETA) em 19.790 ligações 
ativas, interligadas por mais de 
318 quilômetros de redes de dis-
tribuição.   O sistema de esgota-
mento sanitário opera com uma 
Estação de Tratamento de Esgoto 
(ETE), 5.205 ligações ativas, que 
coletam efluentes transportados 
por mais de mais de 105 quilô-
metros de redes de esgotamento. 
(GA)

todas as equipes para ocorrên-
cias de grandes proporções, já 
que pelo Norte de Minas passam 

rodovias que ligam o sudeste ao 
nordeste e a probabilidade de 
acidentes envolvendo muitas víti-

mas é uma realidade, ainda mais 
durante os feriados nacionais. 
(GA)
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Saúde

Norte de Minas ganha 78 novos leitos 
de UTI Adulto; em MG, serão 550

Montes Claros realiza 'Dia D' de 
combate à dengue

Nova Esperança contará com nova 
unidade de saúde

Moc recebe 18,4 mil doses 
de imunizantes pediátricos 
contra a Covid-19

GIRLENO ALENCAR

O sistema público de saúde de 
Minas Gerais ganhou o reforço de 
550 novos leitos de UTI adulto e 40 
pediátricos, sendo 78 no Norte de 
Minas. Eles foram criados durante 
a pandemia e, agora, foram incor-
porados aos hospitais. Com isso, o 

estado passou de 2.072 unidades 
de terapia intensiva para 2.622 em 
fevereiro deste ano, representan-
do um crescimento de 26%. Já os 
pediátricos saltaram de 194 para 
234, no mesmo período. O au-
mento do número de leitos, aliado 
aos investimentos para compra e 
distribuição de equipamentos em 

várias unidades de saúde, é o maior 
legado deixado pela pandemia aos 
mineiros, conforme análise feita 
pelo secretário de Estado de Saúde, 
Fábio Baccheretti, durante coletiva 
à imprensa na sexta-feira (25/2), em 
Belo Horizonte.

O secretário afirmou que o mo-
mento da pandemia em Minas per-

mite que o estado avance no pro-
grama Opera Mais, Minas Gerais, 
que pretende reduzir e até zerar a 
fila de pacientes esperando por ci-
rurgias eletivas. A estimativa é que 
370 mil pessoas aguardam por pro-
cedimentos. “Estamos virando mais 
uma página com a queda desta nova 
onda e, com isso, temos um novo 
momento do sistema público de 
saúde do estado. Isto significa que 
outras doenças, como infarto, AVC e 
infecções terão mais leitos disponí-
veis. Então, é um grande e impor-
tante legado que fica da pandemia. 
Com mais leitos de UTI e os mais 
de R$ 200 milhões da nossa políti-
ca de cirurgia eletiva - Opera Mais, 
Minas Gerais -, vamos enfrentar este 
problema e tentar zerar esta fila de 
cirurgias eletivas em hospitais que 
estão mais bem equipados. Foram 
mais de cem tomógrafos distribuí-
dos para vários hospitais do estado”, 
afirmou Baccheretti.

O Opera Mais, Minas Gerais foi 
lançado em dezembro do ano pas-
sado e vai destinar R$ 206,4 milhões 
em recursos estaduais para 261 
municípios que possuem hospitais 
que realizam cirurgias eletivas em 

todo o estado. O objetivo da ação 
do programa é diminuir a demanda 
represada por causa da pandemia 
da Covid-19 e reduzir o tempo de 
espera para a realização dos proce-
dimentos cirúrgicos. As unidades 
da Fundação Hospitalar do Estado 
de Minas Gerais (Fhemig) estão em 
processo de transformação, com o 
fortalecimento da rede e as melho-
rias na saúde pública, que passam 
por obras e reformas, desde 2020. 
São R$ 150 milhões em investimen-
tos previstos em intervenções nos 
próximos anos. O valor se refere às 
intervenções em infraestrutura em 
todos os hospitais da Fhemig, que 
vão ampliar a qualidade e a segu-
rança do atendimento já oferecido 
aos mineiros nos serviços do Siste-
ma Único de Saúde (SUS) em Minas 
Gerais.

“Com uma rede de assistência à 
saúde mais robusta, com muitos in-
vestimentos do Governo de Minas, 
vamos agora enfrentar os problemas 
que se acumularam ainda mais du-
rante estes dois anos de pandemia”, 
concluiu o secretário de Saúde. 

Fábio Baccheretti afirmou que o 
estado irá estabelecer novos proto-

colos e outra maneira de categorizar 
os desdobramentos da Covid-19 no 
estado. Ele destacou que a nova 
metodologia está sendo elaborada 
a partir de dados mais consistentes 
sobre o atual cenário.

Desde o dia 11 de fevereiro que 
o governador Romeu Zema e o se-
cretário de Estado Fábio Baccheretti 
anunciaram essa ação, durante vi-
sita ao Hospital Aroldo Tourinho, 
em Montes Claros. A no Norte de 
Minas ficou com 78 leitos. Dos 200 
milhões para o Norte de Minas, a 
maior parte do investimento, cerca 
de R$ 100 milhões, será aplicada 
no fortalecimento dos cuidados 
primários. Isso representa o apri-
moramento do atendimento de 
consultas médicas, de enfermagem, 
odontológicas, vacinas, curativos e 
saúde da família. Esse atendimen-
to é fundamental para a prevenção 
de doenças e ajuda a reduzir os ca-
sos mais complexos. Em 2021, em 
todo estado, foram empregados R$ 
857 milhões na Atenção Primária à 
Saúde (APS). Esse é o maior valor 
já investido na história de Minas e 
supera os investimentos acumulado 
dos últimos quatro anos.

A Prefeitura de Montes Claros 
realizou no sábado (26), mais um 
‘Dia D’ de combate à dengue, para 
recolher materiais inservíveis que 
são potenciais criadouros do mos-
quito Aedes aegypti, como pneus, 
vasilhames, garrafas pet, latas, gar-
rafas de vidro, sucatas de tanqui-
nhos e geladeiras, lonas e vasos 
sanitários. A ação aconteceu nos 
bairros Bela Vista, Castelo Branco, 
Edgar Pereira, Jardim Brasil, Jar-
dim Eldorado, Nova Morada, Santa 
Eugênia, Santos Reis, Vila Antônio 
Narciso, Vila Atlântida, Vila Mauri-
ceia, Vila Oliveira e Vila São Fran-
cisco de Assis. O recolhimento foi 
realizado das 7h às 13h. 

O primeiro Levantamento Rá-
pido de Índices para Aedes ae-

gypti (LIRAa) realizado neste ano 
apontou um índice de infestação 
de 14,3% em Montes Claros. Isso 
significa que a casa 100 casas pes-
quisadas pelos agentes do Centro 
de Controle de Zoonoses (CCZ), 
14 apresentaram criadouros do 
mosquito. O levantamento foi fei-
to entre os dias 17 e 21 de janeiro. 
Segundo o município, a população 
tem um papel fundamental nesta 
luta e deve seguir as principais 
medidas de combate: providenciar 
limpeza periódica e vedamento 
dos tambores e tanques; limpar 
semanalmente os ralos e usar tela 
de malha fina; destinar o lixo para 
coleta pública; escoar a água dos 
pratos de planta; Limpar e drenar 
calhas, lajes e piscinas. Para de-

nunciar focos do mosquito, o mo-
rador pode ligar para os telefones 
(38) 2211-4400 ou 0800-283-3330 
(Disque-Dengue).

MORTE POR DENGUE

A primeira morte por dengue 
em Minas Gerais em 2022 foi re-
gistrada em Espinosa. A Secretaria 
Municipal de Saúde informou o 
óbito foi no mês de janeiro e a víti-
ma tinha 56 anos. Ela chegou a ser 
atendida numa unidade hospitalar. 
Outras duas mortes pela doença 
ainda são investigadas. Até o dia 
15 de fevereiro, o estado registrou 
4.791 casos prováveis de dengue. 
Desses 1.289 casos foram confir-
mados para a doença. (GA)

A Prefeitura de Montes Claros já 
inaugurou e entregou, em diversos 
bairros da cidade, novas Unidades 
Básicas de Saúde (UBS). Agora é 
a vez da zona rural do município 
ganhar um novo posto de saúde. A 
unidade contemplada foi o distri-
to de Nova Esperança. Depois de 
concluir o processo licitatório para 
a construção do posto, a Prefeitu-
ra de Montes Claros homologou o 
contrato com a empresa vencedo-
ra. O valor máximo do processo 
estava fixado em R$ 1.810.554,79, 
e a empresa vencedora da licitação 
ofereceu para fazer a obra por R$ 
1.641.575,65.

A construção de novas unida-
des de saúde faz parte da proposta 
de oferecer mais bem-estar à popu-
lação e proporcionar uma estrutu-

ra humanizada para os usuários do 
Sistema Único de Saúde (SUS). O 
novo espaço irá permitir o atendi-
mento de aproximadamente cinco 
mil pessoas do distrito de Nova Es-
perança, além das comunidades de 
Camela, Pau D’Óleo, Camarinhas, 
Olhos-d’ Água, Buriti do Campo 
Santo e Cabeceiras l e ll. A nova 
UBS contará com duas equipes 
da Estratégia de Saúde da Família 
(ESF), que vão oferecer diversos 
serviços no âmbito da Atenção 
Básica, incluindo atendimentos 
médicos, de enfermagem e odon-
tológicos, visitas domiciliares e 
procedimentos técnicos de enfer-
magem (como curativos, aferição 
de pressão, testes de glicemia e 
aplicação de vacinas), além de pro-
mover o funcionamento de grupos 

de educação em saúde.
Depois de concluir o processo 

licitatório que definiu a empresa 
que vai construir uma Unidade 
Básica de Saúde (UBS) no bairro 
Chiquinho Guimarães (região sul 
da cidade), a Prefeitura de Montes 
Claros homologou o contrato com 
a vencedora. Diante do valor máxi-
mo calculado, de R$ 1.993.452,55, 
a empresa vencedora da licitação 
concedeu desconto de 12,3%. O 
desconto de mais de R$ 245 mil 
para os cofres do Município irá 
permitir que essa economia seja 
investida em outros serviços im-
portantes para a população. Após 
a assinatura da ordem de serviço, 
a empresa terá 11 meses para en-
tregar o novo posto de saúde. O 
bairro Chiquinho Guimarães, lo-

calizado na região sul de Montes 
Claros, abriga uma população de 
aproximadamente 5 mil pessoas, 
existindo assim uma demanda sig-
nificativa por serviços assistenciais 
de saúde. Atualmente, tais serviços 
são prestados em um imóvel alu-
gado, que não foi projetado para 
tal finalidade e, por isso, não ofe-
rece plenas condições de conforto, 
segurança e acessibilidade aos pa-
cientes e funcionários.

Desta forma, a construção de 
uma nova Unidade Básica de Saú-
de no local proporcionará uma sig-
nificativa elevação na qualidade da 
prestação dos serviços, pois será 
uma edificação especialmente pro-
jetada para o fim a que se destina, 
atendendo a padrões sanitários, de 
conforto e de acessibilidade. (GA)

O governo estadual iniciou sex-
ta-feira, a distribuição de 850.980 
doses de CoronaVac para a vacinação 
infantil contra a covid-19.  Das do-
ses, 18.450 serão para Montes Cla-
ros. O lote foi entregue por via ter-
restre à Central Estadual da Rede de 

Frio, na capital. O quantitativo será 
destinado à aplicação de primeira 
dose (D1) e segunda dose (D2) para 
a população de 6 a 11 anos de idade, 
exceto imunocomprometidos. A re-
messa integra do 91º lote de vacinas 
foi enviada pelo Ministério da Saú-

de. Os imunizantes serão distribuído 
a partir de quarta-feira (2), visando 
garantir a preservação dos imuno-
biológicos e evitar perdas. 

Até o momento, Minas Gerais já 
vacinou 914,8 mil crianças contra a 
Covid-19. Ao todo, já foram adminis-

tradas mais de 40 milhões de doses 
de imunizantes na população com 
mais de 5 anos de idade.  Na próxi-
ma sexta-feira Montes Claros retirará 
as suas vacinas e na segunda-feira, 
dia 7, será a vez de Pirapora reco-
lher. (GA)
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Secretário durante reunião com alguns dos guardas municipais

Com o acidente o trânsito ficou interditada até o início da manhã desse domingo 

Bombeiros em ação para apagar o incêndio em ônibus na BR-122
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Guarda Municipal encerra festa e conduz 
responsável por evento à Delegacia de 
Polícia 

Mulher grávida morre e motorista fica ferido 
em acidente na BR-251, em Francisco Sá

Ônibus pega fogo na BR-122; motoristas e 
passageiros não se ferem

Suspeito de matar homem em posto de combustível 
de Monte Azul é preso

Após denúncia anônima, no 
sábado (26), a Guarda Municipal 
compareceu a um estabelecimento 
comercial que funciona no bairro 
Jardim São Luís. Quando equipes 
da GM chegaram ao local estava 
acontecendo uma festa em desa-
cordo com os decretos municipais. 
O estabelecimento foi multado 
em 200 Urefs (11.080,00). Horas 
depois a Guarda Municipal foi 
novamente acionada por vizinhos 
inconformados com o barulho e 
alto volume do som no local. No-
vamente a fiscalização compareceu 
ao estabelecimento e o responsá-
vel recebeu outra multa de 200 

Urefs (R$ 11.080,00), e foi condu-
zido à delegacia de plantão e lavra-
do boletim da ocorrência. 

De acordo com o secretário de 
Defesa Social, Anderson Chaves, 
além da suspensão das festivida-
des, a Prefeitura determinou que 
não sejam realizados shows com 
música ao vivo ou mecânica até o 
dia 13 de março. “Todo o efetivo 
da Guarda Municipal, bem como 
o efetivo da Secretaria de Serviços 
Urbanos estarão nas ruas. Estare-
mos monitorando através do servi-
ço de inteligência as redes sociais 
e estaremos fiscalizando tanto o 
perímetro urbano quanto o rural”, 

destaca Chaves.
Ainda segundo o secretário, o 

foco da fiscalização serão os even-
tos carnavalescos, shows musicais 
e shows mecânicos estão suspen-
sos até o dia 13 de março. “Nós 
pedimos a compreensão da po-
pulação, é um momento em que 
houve uma diminuição dos casos, 
mas é necessário estarmos vigilan-
tes para que não retrocedamos 
novamente. Neste período, além 
das multas, a pessoa que insistir 
em desobedecer aos decretos mu-
nicipais pode inclusive responder 
criminalmente por crime contra a 
saúde pública”, pondera.

Trágico acidente na BR-251, 
no Norte de Minas, na madrugada 
deste domingo, dia 27 de feverei-
ro. Uma mulher grávida morreu 
e o motorista do caminhão ficou 
ferido e preso nas ferragens após 
o veículo tombar no km 473 da ro-
dovia, no município de Francisco 
Sá, no Norte de Minas.

Esse acidente ocorreu por volta 
de 1h da madrugada de hoje em 
trecho da serra de Francisco Sá. 
O caminhão que estava carregado 
com latas de cerveja tombou e a 
mercadoria ficou espalhada na 
pista. Em meio à carga de cerveja 
em lata espalhada foi encontrada o 
corpo de uma mulher que estava 
grávida.

A mulher, de aproximadamente 
40 anos, estava politraumatizada 

e foi a óbito, conforme constata-
ção feita pelo médico e equipe do 
Samu. Na cabine do caminhão se 
encontrava o motorista, de apro-
ximadamente 31 anos de idade, 
impossibilitado de sair. Ele estava 
ferido, porém preso nas ferragens. 
Uma equipe do 7º Batalhão do 
Corpo de Bombeiros Militares de 
Montes Claros usou equipamentos 
para cortar a lataria do caminhão e 
retirar o motorista.

Em seguida, os socorristas do 
Samu prestaram a assistência ao 
motorista. Os bombeiros junta-
mente com a equipe da Polícia 
Rodoviária Federal agiram para 
desobstruir a rodovia e usaram 
serragem para eliminar o risco de 
derrapagem, uma vez que no aci-
dente teve derramamento de óleo 

Um ônibus pegou fogo, mas não 
houve feridos. Esse fato foi na rodo-
via BR-122, no Norte de Minas, na 
noite desse sábado, dia 26 de feve-
reiro. Ainda não sabe a causa do in-
cêndio no veículo que foi controlado 
por equipe do 7º Batalhão do Corpo 
de Bombeiros Militares de Montes 
Claros e pela Polícia Rodoviária Es-
tadual.

O ônibus transitava pela BR-122 
oriundo da cidade de Caculé, no 
estado da Bahia, e tinha destino a 
cidade de São Paulo, no estado de 
mesmo nome. No veículo estavam 
17 pessoas, sendo dos motoristas 
e 15 passageiros, que conseguiram 
sair do ônibus em chamas sem se 

ferirem. A viagem foi interrompida 
no km 247 nas imediações da comu-
nidade de Camarinhas, município de 
Francisco Sá, que fica entre o trevo 
da BR-251 e o acesso à cidade de Ca-
pitão Enéas.

Um dos motoristas informou que 
quando transitava no trecho da BR-
122 – em torno de 95 quilômetros 
da cidade de Janaúba em direção à 
cidade de Montes Claros – percebeu 
o princípio de incêndio no ônibus. 
Diante dele ele estacionou o veículo 
perto da comunidade de Camari-
nhas. A chama do fogo avançou pelo 
ônibus. Os passageiros foram retira-
dos e os primeiros procedimentos 
para conter o fogo foram feitos, en-

quanto que o fato era comunicado 
ao Corpo de Bombeiros.

Os bombeiros constataram que o 
ônibus estava em chamas. A equipe 
do 7º BBM, composta pelo Sargento 
Rômulo, Sargento Adalberto e Cabo 
João Luiz, agiu afim de conter o fogo 
para evitar mais risco. Paralelamente 
aos trabalhos dos bombeiros, a equi-
pe da Polícia Rodoviária Estadual 
controlou o trânsito nesse trecho da 
rodovia e orientou os passageiros a 
não aproximarem do veículo, assim 
como auxiliou os ocupantes do ôni-
bus a irem para um local seguro e 
aguardarem a providência de outro 
veículo para seguirem viagem. (OLI-
VEIRA JÚNIOR – Colaborador)

Um homem foi preso, no 
sábado (26), suspeito de ser o 
autor de um homicídio ocorri-
do na última terça-feira, num 
posto de combustível, em Mon-

te Azul.
A vítima, Paulo Henrique 

da Silva Fagundes, de 28 anos, 
cumpria pena no regime se-
miaberto no presídio de Monte 

Azul como albergado. Ele foi 
baleado enquanto aguardava 
uma carona para retornar para 
Mato Verde.

A perícia constatou que ele 

foi atingido por 14 tiros de 
calibre 9mm na perna, tórax e 
cabeça.

A delegada Luciana Costa 
Moura afirmou que foi instaura-

do inquérito policial, sendo re-
alizadas diligências para apura-
ção do crime. Ela destacou que 
a prisão do suspeito representa 
uma importante e rápida res-

posta à sociedade que clamava 
pela apuração do homicídio.

O suspeito foi encaminhado 
para o sistema prisional e se en-
contra à disposição da Justiça.

do caminhão na pista.
Uma equipe da Polícia Civil 

também esteve no local colhen-

do materiais visando a perícia e a 
identificação da causa desse aci-
dente. Foram utilizados um guin-

cho e uma retroescavadeira para 
retirar o caminhão e a carga de 
cerveja espalhada na pista que fi-

cou interrompida por quase cinco 
horas. (OLIVEIRA JÚNIOR – Cola-
borador)
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Importância do pastejo na sombra para 
aumento da produção leiteira

 ‘Cultivar de feijão superprecoce’ tem 
elevado potencial produtivo e excelente 
aceitação 

Novo programa de gestão da Emater amplia 
atendimento a produtores rurais mineiros

Pesquisadores confirmaram, por 
meio de estudos, que os animais 
leiteiros que pastejam em áreas 
arborizadas se tornam realmente 
mais produtivos, uma vez que são 
incontáveis os benefícios das som-
bras das árvores no ambiente. As 
sombras produzem um conforto 
térmico que auxilia, também, no 
desempenho reprodutivo dos ani-
mais.

Cabe ao produtor, tomar as 
providências e procurar um espe-
cialista, para oferecer o conforto 
necessário ao rebanho, evitando as 
alterações fisiológicas – tais como 
aumento da frequência respirató-
ria, salivação, suor – provocadas 
pelas altas temperaturas. 

Além de ótimo para o produtor, 

a inserção de árvores nos locais 
onde ficam os rebanhos ainda re-
força a integração lavoura, pecu-
ária, floresta, integração esta que 
cresce cada vez mais no Brasil. 

A pesquisadora Isabel Ferrei-
ra, da Embrapa Cerrados, explica 
como a diminuição da temperatu-
ra corporal melhora os índices de 
reprodução em vacas produzidas 
com conforto térmico. Ela traz os 
resultados animadores dos ani-
mais da pecuária de leite, quando 
comparados aos animais criados 
expostos ao sol.

“A inserção de árvores aumenta 
a quantidade e a qualidade do lei-
te produzido. Comparadas aos ani-
mais que ficam expostos ao sol, há 
uma melhora da produção em cer-

ca de 24%. Ou seja, nós só vimos 
benefícios, quando os animais são 
colocados em um ambiente mais 
confortável”, afirma.

“As sombras também melhoram 
os nutrientes do pasto, e melho-
rando a alimentação dos animais, 
os benefícios na saúde dos mes-
mos tornam-se notáveis”, acres-
centa. 

Principalmente no período da 
seca, o mais quente do ano, um 
pasto com sombra é indicado para 
melhorar a resposta reprodutiva 
das vacas, tanto na produção do 
leite, como na reprodução. 

Produtores de todo país, se-
guindo as dicas, já adotaram as 
mudanças nos ambientes e nota-
ram as mudanças positivas.

Todos nós sabemos que o fei-
jão é uma das principais fontes de 
proteínas da população brasilei-
ra, e, agora, uma nova variedade 
do produto promete revolucionar 
a produção de pequenos, médios 
e grandes produtores de feijão. 
A cultivar de feijão superprecoce 
representa um salto quantitativo 
e qualitativo na gestão da safra 
de feijão, com elevado potencial 
produtivo e redução de cerca de 
30% nos custos com eletricidade 
e água na lavoura.

O feijão superprecoce foi lan-
çado em 2018, pela equipe técni-
ca Embrapa Arroz e Feijão e essa 
nova variedade é considerada 
uma evolução em todo o país. É 
um feijão que apresenta resistên-
cia a doenças, boa qualidade de 
grãos e bom desempenho nutri-
cional. Os agricultores que já o 
produzem, conseguem várias van-
tagens, entre elas, menor impacto 
ambiental. 

O engenheiro agrônomo, Hel-
ton Santos Pereira, da Embrapa 
Arroz e Feijão, fala dos benefícios 

e das vantagens dessa nova cul-
tivar, lançada pela Embrapa. “A 
principal diferença é em relação 
ao ciclo da cultura, o tempo que 
você precisa entre a semeadura e 
a colheita. Essa cultivar é precoce 
e, por isso, ela completa o seu ci-
clo, em média, em até 65 dias. Da 
outra forma, seriam necessários 
cerca de 90 dias, ou seja, quase 30 
dias a mais”, explica o agrônomo.

“Do ponto de vista nutricio-
nal, essa cultivar tem os valores, 
como proteína e ferro, similares 
ao método de cultivo tradicional. 
Além do tempo, muito precoce, 
essa cultivar tem um nível de pro-
dutividade muito bom, grãos com 
ótima qualidade e resistência a 
doenças”, acrescentou.

“Trata-se de uma cultivar com 
muitas vantagens e que exige al-
guns cuidados, sobretudo por 
esta questão da precocidade da 
produção. A adubação, por exem-
plo, tem de ser feita no momento 
correto, para não termos proble-
mas. Realizar as ações no momen-
to exato e prestar atenção, para a 

adoção desta nova técnica”.
“A gente segue no processo do 

desenvolvimento; é importante 
salientar que uma cultivar nova 
demora de 10 a 15 anos, então, 
estamos sempre estudando as 
possibilidades. Continuamos com 
as pesquisas e estamos próximos 
de desenvolver uma forma de um 
escurecimento dos grãos, que 
será mais uma vantagem”, finali-
zou. 

Dependendo da região, esta cul-
tivar deve ser iniciada entre março 
e abril, porque o feijão é colhido 
30 dias mais cedo que o habitual. 
Dependendo das circunstâncias, a 
cultivar pode até ser plantada na se-
gundo quinzena de junho e ainda 
ser colhida no período adequado. 

Este feijão está sendo produzido 
em Goiás, Minas Gerais e Bahia, e 
como ele é muito rápido, precoce, 
é aconselhado que um profissional 
acompanhe esta produção. Desde 
o seu lançamento, quem comprou, 
já no ano seguinte, procurou o pro-
duto novamente e a aceitação foi 
imediata. 

Prestação de serviço qualifi-
cada, cada vez mais ágil, ampla 
e proativa para os produtores 
rurais mineiros. Na busca por ex-
celência, a Emater-MG implemen-
tou, no último trimestre de 2021, 
um novo programa de gestão, 
chamado Pacto por Resultados, 
que conseguiu saltos importantes 
nas ações da empresa, em diver-
sas agendas estratégicas. O nú-
mero de agricultores familiares 
atendidos cresceu 15,52% entre 
outubro e dezembro de 2021 na 
comparação com o mesmo perí-
odo de 2020, saltando de 68.641 
para 79.297.

Entre os demais agricultores, 
além dos familiares, o crescimen-
to no número de atendimentos 
foi de 10,92%, de 2.345 para 
2.601. Já para o público urbano, 
o salto foi de 2.549 para 3.405, 
ou seja, 33,58%. Para as orga-
nizações, como cooperativas e 
associações rurais, o incremento 
no número de atendimentos foi 
de 56,68%, passando de 397 para 
622, no mesmo período de com-
paração.

Somando todas as categorias 
de produtores atendidos, fora 
as organizações, o total foi de 
85.303 entre outubro e dezem-

bro de 2021, frente a 73.535 no 
mesmo período de 2020, 16% de 
crescimento. Se considerados os 
atendimentos com repetição, ao 
todo foram realizados mais de 
645.434 atendimentos aos agri-
cultores familiares mineiros, o 
que representa alta de 417,16% 
em relação ao realizado entre ou-
tubro e dezembro de 2020.

Para demais agricultores, fo-
ram prestados, com repetição, 
22.498 atendimentos, alta de 
403,87% na comparação com 
mesmo período de 2020. Para o 
público urbano, foram 24.445 
atendimentos, crescimento de 

Rodrigo Pinto Canabrava, por determinação 
da Superintendência Regional de Meio Am-
biente - SUPRAM NM, torna público que soli-
citou, por meio do Processo Administrativo nº 
2020.07.01.003.0002586, Licença LOC/LAC2, 
para atividade G01-03-1 - Culturas anuais, semi-
perenes e perenes, silvicultura e cultivos agros-
silvipastoris, exceto horticultura para o empreen-
dimento Fazenda Villa Canabrava no município 
de Engenheiro Navarro - Minas Gerais.

É uma alternativa para gerar 
mais renda, sem deixar de lado a 
sustentabilidade e os benefícios 

esperados. Para mais informações, 
basta entrar em contato com a 
Embrapa Arroz e Feijão, através do 

e-mail arroz-e-feijao.imprensa@
embrapa.br e/ou do número (62) 
3533-2108.

543,12% em relação ao último 
trimestre de 2020. E o atendi-
mento com repetição prestado 
às organizações de produtores 
rurais saltou para 3.858, alta de 
528,12% durante o período de 
vigência do Pacto por Resultados.

No balanço geral de 2021, a 
Emater-MG prestou mais de 2,188 
milhões de atendimentos ao lon-
go do ano, para mais de 300 mil 
agricultores familiares. Resultado 
alcançado graças a aceleração nos 
atendimentos realizados por for-
ça do Pacto por Resultados.

O novo programa de gestão 
foi um movimento que envolveu 
todos os setores da empresa, que 
tem escritórios locais em mais 
800 municípios mineiros, além 
de 32 Unidades Regionais e a 
Unidade Central, em Belo Hori-
zonte.

“Foi um esforço extra propos-
to pela diretoria executiva, com 
uma enorme adesão por parte 
dos funcionários, demonstrando 
o compromisso que os extensio-
nistas têm com a missão de levar 
a melhor assistência técnica e 
extensão rural ao maior número 
possível de produtores rurais mi-
neiros. Não são apenas números, 
isso representa mais oportunida-
des no campo, mais tecnologias 
sendo implementadas, mais aces-
so ao crédito rural, mais produ-
tores fornecendo alimentos sau-
dáveis para alimentação escolar, 
novos canais de comercialização 
sendo abertos, ou seja, mais de-
senvolvimento, renda e qualida-

de de vida no campo”, ressalta o 
diretor-presidente da Emater-MG, 
Otávio Maia.

Segundo o diretor-presiden-
te, essa foi uma proposta inicial 
e como alcançou resultados sur-
preendentes, a ferramenta de 
gestão será mantida na empresa, 
sempre com novas estratégias, em 
busca da melhoria da qualidade e 
da ampliação dos serviços de as-
sistência técnica e extensão rural 
prestados pela empresa.

AGENDAS ESTRATÉGICAS

O trabalho da Emater-MG é es-
truturado nas chamadas Agendas 
Estratégicas, que são as ações di-
recionadas a setores relevantes da 
agropecuária mineira. No último 
trimestre de 2021, com a imple-
mentação do Pacto por Resultados, 
houve incremento de atendimentos 
em todas as Agendas Estratégicas da 
empresa.

Em Agroecologia, por exemplo, 

a alta foi de 42,34%, com 10.247 
produtores atendidos no último 
trimestre de 2021, somando 18.819 
atendimentos com repetição. Na 
agenda de Bovinocultura, a alta na 
prestação de serviço, entre outu-
bro e dezembro de 2021, na com-
paração com o mesmo período de 
2020, foi de 16%, com 20.659 pro-
dutores atendidos. Se considerados 
os atendimentos com repetição, o 
crescimento é ainda mais expressi-
vo, 34,17%, somando 74.159 aten-
dimentos prestados.

Na agenda de Cafeicultura, ex-
tremamente relevante para o Es-
tado, que é o maior produtor do 
grão no país, a alta foi de 30,31% 
no total de produtores atendidos, 
na comparação do último trimestre 
de 2021 com o mesmo período de 
2020. Somando 12.309 produtores 
atendidos. Na contagem dos atendi-
mentos com repetição, o incremen-
to foi de 65,88%, totalizando 50.476 
atendimentos prestados de outubro 
a dezembro de 2021. (Portal Seapa)

O Pacto por Resultados foi implementado no último trimestre de 2021, já com 
resultados efetivos em relação ao mesmo período de 2020



Montes Claros, segunda-feira 28.2.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

22 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 entRetenimentO

Úrsula intercede por Arminda e Constantino libera a filha do castigo. Davi con-
fessa seu encantamento por Isadora e Augusta aconselha o rapaz a não investir em 
seu sentimento. Bento diz a Olívia que deseja trabalhar na fábrica e abandonar o 
sonho de ser escritor. Isadora insiste para que Joaquim a ajude a trabalhar na fábrica. 
Eugênio nomeia Isadora como gerente de vendas. Antenor propõe um contrato de 
trabalho a Bento como escritor. Joaquim trama contra o trabalho de Isadora. 
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 N N U E T N V L R A G N I V S B O O M L O
 D F Y I D O A F Y C U M F R E N A O A U Ã
 N I B A T O R I N O I L S A X R O Ã D I Z
 A L F O R E E D S D E L E U P S O Ç G S A
 I O C Y R C R L H E L T N O R R F A P S R
 E S A A S U E D C C F O T L E U A U A R C
 O O T M E L B H F I C A I T S G T T R H O
 N F D N O D E F U S G T D R S R E I T O S
 A I L E I L U S H Ã C D O T Ã C N S I E O
 I A V R E N I M U O F F M L O I A C C L R
 D N C A I N T O O E I E B E S M S L I N E
 I B I C D I T G D N M J S U E G D T P S S
 T U E T A P M E S E D N U D I S A T A C T
 O I Y O M R C O I N D I R R Y D L T R T E
 C L I A I G O L O T I M A I I M A S G D S

O que significa “voto de Minerva”?
Expressão que costuma ser aplicada a diversos tipos de SITUAÇÃO, desde de-
cisões graves e importantes até as banalidades do COTIDIANO, o voto de Mi-
nerva significa “voto de desempate” ou “voto de qualidade”. A expressão tem 
origem na MITOLOGIA grega e faz referência à DEUSA Atena, 
conhecida pelos romanos como MINERVA. Ela presidiu o julga-
mento de ORESTES, que matou a própria mãe e o amante de-
la para VINGAR a morte do pai. O JÚRI era formado por doze 
cidadãos de ATENAS, e acabou havendo empate na DECI-
SÃO. Com isso, Minerva, que presidia o júri, teve de PARTI-
CIPAR da votação e proferiu seu VOTO a favor de Orestes.  
A partir daí, o voto decisivo de DESEMPATE passou a ser 
conhecido como “voto de Minerva”, EXPRESSÃO 
que acabou se popularizando e cujo SENTIDO 
foi ampliado a qualquer situação similar. Mi-
nerva representa a deusa da RAZÃO e da paz 
e preside as Artes, a Literatura, a FILOSO-
FIA, a Música e a criatividade.     

Christian/Renato pede a Lara para não falar mais de Christian. Thaiane conta a Ravi que 
Noca e Aníbal se acertaram. Thaiane se prontifica a ajudar Ravi a cuidar de Chico. Aní-
bal e Noca combinam de aproximar Ravi e Thaiane. Christian/Renato se comove com 
as palavras de Santiago. Bárbara fica arrasada ao ver Christian/Renato deixar o hospital 
com Lara. Bárbara desafia a família a fazer terapia com ela. Christian/Renato avisa a Leila 
que comunicará a Santiago oficialmente sua decisão de sair da empresa. 

Murilo estranha as atitudes de Flávia/Guilherme. Ingrid e Tuninha ficam confusas 
com o jeito que Paula/Neném fala com elas. Nedda se preocupa com o estado 
de Neném/Paula. Guilherme/Flávia aceita Celina de volta em casa. Paula/Neném 
decide se vestir igual a Ingrid. Osvaldo leva Neném/Paula para o treino. Flávia/
Guilherme agride Juca e foge. Rose pensa em arrumar um emprego. Paula/Neném 
é carinhosa com Tuninha. Guilherme/Flávia decide mudar o visual. Marcelo con-
vence Paula/Neném falar com Carmem. 

Nicole vai até o aeroporto onde está um jato particular esperando por ela e Dulce 
Maria. A megera não percebe que a mala não está mais com Dulce, que foi resgatada 
pelos amigos ainda no colégio. Nicole telefona para Gustavo antes de embarcar e em 
tom provocativo e diz: “Gustavo Lários eu espero que você tenha dado o último beijo 
em sua filha hoje. Adeus seu babaca”. Estefânia desmaia ao saber que Nicole seques-
trou Dulce Maria. Enquanto isso, sem nenhum adulto saber, os meninos levam Dulce 

Maria para o quarto de Zeca. Dulce está desacordada após o sonífero que Nicole fez ela respirar. Gustavo telefona 
para Madre Superiora e descobre que um homem uniformizado com a roupa da Rey Café buscou a menina alegan-
do ser um pedido dele. Nicole decola sorridente e fazendo o gesto de” banana” em seu jato particular convicta do 
sucesso de sua vingança. Dulce Maria acorda no quarto e diz que os amigos são seus heróis. Gustavo chega em casa 
ao lado da família e chora muito. Leonardo recebe ligação de Nicole e diz que tudo dará certo. O jatinho de Nicole 
passa por uma intensa turbulência e explode após cair. 

eresa mostra para Beatrice seu novo calço. Juliana vasculha o escritório de Al-
meida a procura do documento. Maria Isabel vai até a câmara e acusa de Almeida 
pelo sumiço de Miguel. Almeida está furioso porque perdeu a eleição. Quintiliano, 
Tomás e Guilherme comemoram a vitória enquanto Filipa observa. Rosalinda enfia 
a torta na cara de Urraca. Maria Isabel diante de Loreto, muito nervosa, pede ajuda 
para encontrar Miguel que pode estar em perigo. Juliana procura pelo documento 

nas roupas de Almeida, que chega e a surpreende. Almeida solta o braço de Juliana que está assustada e manda ela 
tirar a roupa. 

‘BBB 22’: Urgente! Tiago Abravanel 
desiste do programa e participantes 
caem em prantos

Grávida, Viviane Araújo desfila pelo 
Salgueiro na abertura do Carnaval 
do Rio

Tiago Abravanel desistiu do ‘BBB 
22’ neste domingo (27), após refle-
tir sobre como era o novo alvo dos 
brothers

Tiago Abravanel desistiu do “BBB 
22 “. O ator foi o primeiro participan-
te do reality show a apertar o botão 
inédito de desistência anunciado no 
ano passado. A utilização da novida-
de já chegou a ser cogitada também 
por Natália, apesar de estar bêbada e 
não ter a possibilidade de fazê-lo, e 
também por Naiara Azevedo.

O ator esperou o momento em 
que todos estavam dormindo para 
apertar o botão. Antes disso, Tia-
go deu um beijo na testa de Arthur 
Aguiar no quarto Grunge.

O cantor acordou e chorou co-
piosamente, isolado em um canto, já 
que Abravanel era seu melhor amigo 
no reality show. Depois, Arthur en-
controu uma corrente deixada por 
Tiago, sem ter dito nada antes, em 
sua bolsa.

Tiago era alvo da casa para o Pa-
redão deste domingo (27) e passou 
a festa de ontem refletindo sobre o 
fato, e sua participação no programa. 
Jessilane e Linn da Quebrada tam-
bém ficaram bem abaladas com sua 
saída, e choraram bastante.

A produção do programa logo 
pediu para que a mala de Tiago Abra-
vanel fosse colocada na despensa, e a 
notícia chocou os brothers.

“Atenção todos: Tiago acaba de 

desistir do BBB, um jogo para os for-
tes. Agora é um a menos na disputa. 
Coloquem as coisas dele na despen-
sa. O jogo segue para vocês”, falou 
o Big Boss.

Ao saírem do almoço do Anjo, 
DG, Gustavo, Pedro Scooby e Paulo 
André também ficaram sabendo da 
notícia e o velocista consolou Arthur 
Aguiar, que chorou abraçado a ele. 

“Fala que é mentira”, pediu o ator.

Jade Picon pontuou que ele não 
teria apertado o botão caso os bro-
thers tivessem acordados, na sala, no 
momento.

“Ele não ia fazer isso com a gente 
acordado na sala. Se a gente tivesse 
visto ele perto do botão a gente já te-
ria tirado ele de lá em dois tempos”, 
comentou a influencer.

Viviane Araújo aproveitou muito 
como rainha da bateria do Salgueiro 
na abertura do Rio Carnaval 2022, 
que ocorre durante este final de se-
mana. O ano representa uma data es-
pecial para a atriz, que ganhará festa 
da escola de samba para celebrar

Viviane Araújo, de 46 anos, está 
grávida pela primeira vez e desfilou 
pelo Salgueiro, escola de samba da 
qual é Rainha da Bateria, neste sá-
bado (26) no desfile de abertura do 
Carnaval do Rio, enquanto outros 
famosos curtiram festas e shows pri-
vados temáticos.

Com os desfiles oficiais tenham 

sido adiados para abril, a festa de 
abertura do Rio Carnaval 2022 acon-
teceu na Cidade do Samba, no Rio de 
Janeiro.

Além de curtir muito ao som do 
cavaquinho, da cuíca, do surdo e dos 
tamborins da Furiosa, Viviane posou 
ao lado do marido, Guilherme Mili-
tão, com muitos beijos e carícias na 
barriga de gravidez. Veja fotos acima!

O evento de abertura do Carnaval 
seguirá ainda neste domingo (27) e 
serve como uma prévia dos desfiles 
das escolas de samba do Grupo Espe-
cial dos dias 22 e 23 de abril. Viviane 

Araújo desfilou pelo Salgueiro, como 
vem fazendo há 15 anos.

O look usado para o evento tra-
tou-se de uma peça única do pescoço 
aos pés toda vazada, vermelha e cola-
da ao corpo, com brilhos e bordados 
nos ombros.

O figurino foi completo com um 
adereço para a cabeça, com penas 
e adornos, no mesmo vermelho do 
Salgueiro.

Já para a ocasião dos 15 anos 
como rainha da bateria da escola, a 
agremiação está preparando uma co-
memoração especial.

Montes Claros, sexta-feira 25.2.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br

Úrsula liga para Joaquim e conta sobre Isadora. Augusta pede desculpa por não 
ter ajudado Davi no julgamento. Davi se desespera ao saber que Isadora está para 
chegar. Isadora e Arminda chegam na estação de trem e dão de cara com Joaquim. 
Constantino repreende Arminda e proíbe a menina de ir para a festa de noivado de 
Isadora. Joaquim questiona Isadora sobre o que fez no Rio e ela sugere terminar o 
namoro. Joaquim a beija. Isadora tem um sonho com a irmã, mas não consegue ver 

seu rosto. Davi tenta fugir de cavalo no meio da noite. 

Roni obriga Flávia a dançar para Conrado. Marcelo desconfia do comporta-
mento de Carmem. Rose desiste de ir para a audiência. Roni atira em Conrado, 
que cai em cima de Flávia. Rose conta que Tigrão é filho de Neném, e Guilher-
me fica transtornado. Leco ajuda Flávia a fugir da Pulp Fiction. Flávia pede 
ajuda para Guilherme. Rose vai embora da mansão. Guilherme salva Flávia de 
Cora. Sai o resultado do exame antidoping de Neném. 

10 EntrEtEnimEnto
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Ops, xixi!
O TRANSTORNO infantil que causa a perda 
involuntária da URINA durante o SONO é co-
nhecido como ENURESE. Segundo a Socie-
dade Brasileira de Urologia (SBU), 15% das 
crianças com mais de cinco anos passam por 
esse INCÔMODO. O problema impacta di-
retamente a vida ESCOLAR e o convívio SO-
CIAL, além de comprometer a AUTOESTIMA 
e a qualidade de vida do paciente. Muitas 
crianças que urinam na cama se queixam de 
não poderem dormir na casa de amigos e pa-
rentes, e geralmente são punidas por acordarem molhadas, o que já consiste 
em um CASTIGO para elas. O DIAGNÓSTICO é realizado com base nos ANTECE-
DENTES pessoais e familiares e na observação do desenvolvimento do peque-
no, incluindo sua capacidade de enchimento e esvaziamento da BEXIGA. Tam-
bém podem ser necessários EXAMES, como genital, neurológico, de urina e de 
sangue. A enurese representa uma das disfunções mais FRUSTRANTES da in-
fância, e o apoio dos pais é fundamental para o SUCESSO no tratamento, aju-
dando as crianças a retomarem sua AUTONOMIA e seu bem-estar.

 A A N T E C E D E N T E S E O I A I S O D
 R R I N Y O I I E A I T C L O T F I N O E
 L F R B F S R B E X I G A F N I A O Y E D
 C A S T I G O U Y M A G M S R E S R O A I
 F R U S T R A N T E S N I D O O R A D O A
 N R I L L R I A R I S N T I T N Y C O G G
 E A U T O N O M I A I D S T S G I R M I N
 L Y B S O L D I L S I U E I N N R A O I O
 G C F E X A M E S C I N O H A B N L C E S
 M I N S O C R E R H H D T O R C L O N U T
 E S E R U N E Y F N A S U C T E N C I G I
 F F A I H D O Y U R I N A N I T C S N M C
 S L A I C O S T E R U S A I S U C E S S O

Rebeca informa a Santiago que Christian/Renato está fora de perigo. Santiago con-
sidera Christian/Renato um herói por ter salvado Inácia. Christian/Renato diz a Bárbara 
que seu nome não é Renato. A enfermeira afirma a Bárbara que a oscilação de consci-
ência de Christian/Renato é normal. Bárbara questiona Elenice se o irmão de Christian/
Renato era seu gêmeo idêntico. Santiago conta a Rebeca que descobriu que Túlio e 
Ruth o roubavam há anos.

No dia seguinte, Dr. André diz que Diana está bem, que foi tudo uma crise de 
estresse. No café da manhã, Frida cochicha com Dulce que quer saber de tudo o que 
aconteceu. As outras amigas ficam com ciúme e Frida vai embora brava. As amigas de 
Dulce não acreditam que Frida agora é boazinha. Inácio vai buscar Diana e diz que 
agora ela precisa descansar, mas depois eles precisam conversar. Rosana vai buscar 
as encomendas na casa de Diana. Pascoal a recebe e conta sobre a internação de 

Diana. Leonardo vai a Rey Café e Silvana o leva para um tour pela empresa. Ele quer encontrar um uniforme de 
motorista de Rey Café para colocar em ação o plano de sequestrar Dulce Maria. Dulce conta pra suas amigas tudo 
o que aconteceu entre Diana e Inácio e fala sobre a ajuda de Frida. Peixoto e Ribeiro levantam a ficha de Leonardo 
e veem que ele realmente não deve mais nada pra justiça. Pascoal conta a Diana que Inácio virou a noite fazendo 
os bolos, pois a ama.

Programação da Semana 

rússia x Ucrânia: jogadores de futebol 
brasileiros fazem apelo para deixar 
capital ucraniana

Velório de Paulinha abelha: corpo da 
cantora é velado em cerimônia aberta 
ao público

Maria Isabel está assustada diante de Almeida que tem um documento em mãos. 
Guilherme prende Genésio e pretende marcá-lo com ferro em brasa e de repente 
entra Quintiliano que se assusta. Guilherme marca o ferro no ombro de Genésio que 
grita de dor. Almeida mostra o documento a Maria Isabel que tenta arrancá-lo das 
mãos de Almeida. Juliana abre a porta e os surpreende. Almeida solta Maria Isabel e se 
volta para Juliana, com raiva. Filipa questiona Quintiliano sobre os gritos que ouviu 
e pergunta se foi de Genésio. 

O conflito entre Rússia e Ucrâ-
nia se agravou na madrugada 
desta quinta (24), quando tropas 
militares russas passaram a atacar 
regiões do país vizinho. Jogadores 
de futebol que atuavam em clubes 
ucranianos não conseguiram dei-
xar o país, que teve o espaço aéreo 
fechado e as fronteiras isoladas. 
Entenda!

O conflito entre a Rússia e a 
Ucrânia chegou a um novo patamar 
na madrugada desta quinta-feira 
(24), quando tropas militares rus-
sas começaram a atacar diferentes 
regiões do país vizinho. A investida, 
que aconteceu pouco após outra 
notícia triste, a morte de Paulinha 
Abelha, levou milhares de pessoas 
a tentarem sair do país, esgotando 
os combustíveis dos postos.

O espaço aéreo foi fechado, as-
sim como as fronteiras. Jogadores 
de futebol brasileiros, que atuavam 
em clubes ucranianos, tentaram 
deixar o território sem sucesso, e 

acabaram se refugiando em um ho-
tel na capital, Kiev. O grupo, que 
conta até com crianças, não tem 
para onde ir.

Com a roupa do corpo, eles fize-
ram um apelo nas redes sociais para 
que a embaixada os ajude a deixar a 
Ucrânia. “Todos amigos e familiares 
a situação é grave e estamos presos 
em Kiev esperando uma solução 
para sair! Estamos dentro de um 
hotel. Orem por nós!”, pediu o ata-
cante Aluísio Chaves Ribeiro Mora-
es Júnior, conhecido popularmente 
como Júnior Moraes.

Moraes joga pelo Shakhtar 
Donetsk e também pela Seleção 
Ucraniana, já que é naturalizado 
ucraniano. Além dele, outros pre-
sentes no hotel também reforçaram 
o apelo, como a mulher de um dos 
jogadores.

“As notícias não chegam até nós, 
a não ser as do Brasil”, destacou 
ela, citando os filhos, que também 

aparecem nos vídeos. “Saímos com 
uma peça de roupa e não sabemos 
como vamos resolver a situação”, 
acrescentou, afirmando que eles 
não sabem nem se haverá comida.

O conflito armado entre Rús-
sia e Ucrânia levou o líder do país 
ucraniano a decretar lei marcial em 
todo o território. A ONU, em res-
posta, fez um apelo para que Vladi-
mir Putin, presidente russo, retiras-
se as tropas e as forças militares do 
país vizinho.

“Por favor, senhor Putin, leve 
seus militares de volta. Não per-
mita uma guerra na Europa. Esse 
conflito deve parar agora. Essa 
guerra não faz sentido e causará 
um nível extremo de sofrimento. 
Essas atitudes terão consequên-
cias”, afirmou António Gutierrez, 
português que é secretário-geral 
da ONU. As informações são do 
portal “G1”.

Vocalista da banda Calcinha Pre-
ta, Paulinha Abelha morreu aos 43 
anos. A cantora estava em coma na 
UTI devido a problemas renais.

O corpo de Paulinha Abelha está 
sendo velado em cerimônia aberta 
ao público no Ginásio Constâncio 
Vieira, em Aracaju, nesta quinta-fei-
ra (24). Um corredor foi preparado 
para as visitas, que farão a despedi-
da e sairão do local. Na sexta-feira 
(25), o velório ocorre na cidade 
natal da cantora, Simão Dias. A ar-
tista morreu em decorrência de um 

quadro de comprometimento mul-
tissistêmico.

A vocalista da banda Calcinha 
Preta foi internada no Hospital 
Unimed, após sentir dores, logo 
depois de uma turnê com o grupo 
de forró em São Paulo. Dias depois, 
o caso evoluiu para um coma pro-
fundo. No dia 17, ela foi transferida 
para o Primavera, sob os cuidados 
de equipes médicas de terapia in-
tensiva, neurologia e infectologia.

Paulinha teve agravamento de 
lesões neurológicas. A morte ence-
fálica da artista foi confirmada após 

exames clínicos específicos. Ela era 
casada com o modelo Clebinho 
Santos e não tinha filhos.

QUEM FOI PAULINHA ABELHA?

Paula de Menezes Nascimen-
to Leça Viana começou a carreira 
como cantora profissional na Pa-
nela de Barro, banda na qual fez 
dupla com Daniel Diau. Os dois 
voltaram a cantar juntos na Calci-
nha Preta, que também é compos-
ta, atualmente, por Silvânia Aquino 
e Bell Oliver.

Homem-aranha - Sem
 Volta Para Casa

150min/ 12

Sala 05 3D DUB 14:30
Sala 05 3D DUB 17:40
Sala 05 3D DUB 21:00

Tô ryca 2
101 min - 12

Sala 03 2D NAC 15:20
Sala 03 2D NAC 18:40
Sala 03 2D NAC 21:20

exorcismo Sagrado
109min - 16

 

Sala 01 2D DUB 15:10
Sala 01 2D DUB 18:50
Sala 01 2D DUB 21:30

Uncharted – Fora do mapa
115min -  12

Sala 02 2D DUB 18:30
Sala 02 2D DUB 21:10

Coração de fogo
93min - animação

Sala 04 2D DUB 14:40
Sala 04 2D DUB 17:20
Sala 04 2D DUB 20:00
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ACI empossa diretoras da Câmara da 
Mulher Empreendedora

TJMG inaugura novo fórum de São 
Romão

Literatura infantil auxilia crianças a lidar 
com temas difíceis

GIRLENO ALENCAR

A Associação Comercial Indus-
trial e de Serviços de Montes Cla-
ros empossou a Câmara da Mulher 
Empreendedora de Montes Claros, 
cujo principal objetivo é apoiar mi-
cro e pequenas empresas criadas 
por mulheres. A posse aconteceu 
durante a Assembleia Geral Ordiná-
ria da ACI. Segundo dados Sebrae 
e da Pesquisa Global Entrepreneur-
ship Monitor 2020 (GEM), o Brasil 
é o sétimo país com o maior núme-
ro de mulheres empreendedoras 
no mundo. Dos 52 milhões de em-
preendedores no país, 30 milhões 
(48%) são mulheres.  

Ariane Galdino foi empossada 
como presidente e Jacyara Ferrei-
ra, como vice-presidente. Desde 
agosto de 2021, as empresárias se 
uniram, imbuídas de um espírito 
empreendedor para dar suporte 
operacional para outras mulheres 
desenvolverem e gerirem seus ne-
gócios. 

Para o presidente da ACI, Leo-
nardo Vasconcelos, uma entidade 
se faz pelas pessoas que se dispõem 
a realizar suas metas e objetivos. 
“Com a orientação da Federaminas, 
criamos uma Câmara capitaneada 
por mulheres empreendedoras que 
valorizam a entidade. Esta repre-

sentatividade é tão importante em 
nossa classe empresarial, que antes 
de tomar posse, o grupo estava na 
ativa realizando eventos com suces-
so. Agradecemos a todas em nome 
da diretoria da ACI, pelo empenho 
e coragem de emprestarem sua 
energia em prol do desenvolvimen-
to socioeconômico regional”.

Yara Fernal, presidente da Fe-
deraminas Mulher, completa que 
“os objetivos do desenvolvimento 
sustentável do milênio tocam em 
vários pontos de ordem mundial, 
e um deles é a equidade de gêne-
ro. Daí a importância de criar esta 
Câmara, ao trazer o braço feminino 
para dentro da entidade, a ACI re-
afirma sua gestão de planejamento 
de acordo com as premissas do Sé-
culo XXI”. A Câmara da Mulher Em-
preendedora propõe distribuir a re-
alização de seus eventos durante o 
ano para que suas atividades criem 
uma correlação entre si, além de 
fortalecer o vínculo das empresárias 
com a entidade e, principalmente, 
estreitar os vínculos no intuito de 
formar uma extensa rede de empre-
endedoras.

“Acreditamos que a cada encon-
tro realizado e com o suporte das 
redes sociais - @camaradamulhe-
rempreendedoramoc - haja um 

número crescente de participantes 
e com isto o consequente aumento 
da credibilidade das ações gerando 
o fortalecimento das marcas atuan-
tes. Temos certeza de que o apoio 
somado à tradição e ao respeito da 
entidade ACI, proporcionará uma 
gradativa soma de interesses e su-
peração de expectativas sobre os 
resultados estimados”, afirma a pre-
sidente empossada, Ariane Galdino.

São 14 diretoras que disponibi-
lizam voluntariamente seu tempo, 
conhecimento e expertise para 
investirem no propósito da entida-
de, que é o de “Contribuir para o 
desenvolvimento empreendedor 
de mulheres”: Ariane Galdino, pre-
sidente; Jacyara Ferreira, vice-pre-
sidente; Jacqueline Reis, diretora 
de Relações Comerciais; Tannyt 
Araújo e Almeida, diretora Adjun-
ta Relações Comerciais; Daniella 
Vasconcelos, diretora de Eventos; 
Amália Drumond, diretora adjunta 
de Eventos; Cybelle Medrado, dire-
tora de planejamento estratégico; 
Maria Letícia Pimentel, diretora de 
Responsabilidade Social; Gabriella 
de Freitas Matos, diretora Jurídica 
Executiva; Gilze Oliveira, diretora 
Financeira; Laura de Brito, diretora 
adjunta Financeira; Hellen Santos, 
diretora de Comunicação e Marke-
ting e Juliana Souza, diretora de 

O presidente do Tribunal de 
Justiça de Minas Gerais, desembar-
gador Gilson Soares Lemes, inaugu-
rou, na sexta-feira (25/2), o Fórum 
Doutor Ruy Gouthier de Vilhena, na 
Comarca de São Romão, Norte de 
Minas. Uma série de edificações do 
Judiciário mineiro será inaugurada 
ao longo da atual gestão, até o final 
de junho. Junto com a comitiva, o 
presidente Gilson Lemes chegou 
ao novo fórum acompanhado do 
diretor do foro de São Romão, juiz 
Eliseu Silva Leite Fonseca.  Na so-
lenidade de inauguração, a Banda 
Municipal Sete de Setembro, da 
Prefeitura de São Romão, executou 

o Hino Nacional, sob a regência do 
maestro Nivaldo Ferreira da Silva. 
Depois de descerrada a fita inau-
gural, o prédio foi abençoado pelo 
padre João Rafael Araújo, da Paró-
quia Divino Espírito Santo de São 
Romão. 

O juiz Isaías Caldeira Veloso, 
atualmente na Comarca de Montes 
Claros, também recebeu homena-
gens pelas atividades na comarca 
entre 1999 e 2020. A servidora 
Marta Fonseca entregou flores à 
juíza Rosana da Paixão Siqueira, 
atualmente na Comarca de Montes 
Claros, cujo irmão, Renivaldo José 
Soares Siqueira, da Comarca de São 

Romão, morreu prematuramente 
de Covid-19 em 2020.  Também 
foi homenageada a comunidade de 
São Romão, representada por Maria 
da Glória Mameluque, mãe do juiz 
auxiliar da Corregedoria-Geral de 
Justiça Leopoldo Mameluque.  

No discurso, o presidente Gil-
son Lemes disse que “o novo fórum 
de São Romão é resultado do firme 
compromisso do nosso Tribunal 
de Justiça de oferecer à sociedade 
uma prestação jurisdicional de mais 
qualidade e de proporcionar am-
bientes mais adequados e dignos a 
magistrados, promotores de justiça, 
advogados, defensores públicos, 

servidores, colaboradores, estagiá-
rios e jurisdicionados”. Ele afirmou 
ainda que “o novo edifício irá se in-
corporar à paisagem da cidade, não 
apenas alterando o entorno onde 
foi construído, mas tornando-se 
também um importante símbolo, 
a transmitir, com sua solidez e as-
pectos arquitetônicos, valores tão 
caros ao Judiciário, como dignida-
de, funcionalidade, modernidade, 
sustentabilidade e inclusão”. 

O presidente Gilson Lemes res-
saltou que “o acesso à Justiça é um 
direito fundamental de todo ser hu-
mano, sendo imprescindível para 
o combate às desigualdades, para 

Abordar assuntos delicados 
como morte, divórcio e doenças 
com as crianças não é tarefa fácil. 
Até para quem é adulto, lidar com 
estas questões exige equilíbrio 
emocional. Mas, com as crianças, 
abordar de forma lúdica, por meio 
de livros, pode ser o caminho para 
iniciar o assunto de forma mais 
compreensível e humanizada.

Os livros podem ajudar famílias 
e educadores a lidar com momen-
tos de transição importantes para as 
crianças como a hora de deixar as 
fraldas, de dizer adeus para a chu-
peta, ou ainda de lidar com a morte 
de um parente ou de um animal de 
estimação.

Fernanda Vernilo trabalhou 
durante dez anos como Relações 
Públicas e, quando se tornou mãe, 
sentiu falta de livros que abordas-
sem temas como desmame e o des-
fralde, por exemplo. Assim nasceu 
o projeto da coleção de livros Con-

to com Você.
“Saí do meu trabalho para um 

[ano] sabático improvisado, depois 
do nascimento do meu primeiro fi-
lho, e estava procurando uma opor-
tunidade de empreender. A ideia 
do livro surgiu quando comecei 
a estudar sobre como fazer nosso 
desmame e descobri que o lúdico 
da história ajudaria demais na co-
municação. Livros assim não exis-
tiam no Brasil e, como sou formada 
em comunicação, acredito demais 
na importância da clareza do que 
é dito para o sucesso do processo. 
Assim nasceram o Mamar quando o 
Sol Raiar e Tchau, Tetê, os primei-
ros livros para apoio na condução 
de desmame do Brasil”.

Os livros da coleção também 
abordam sentimentos como o ciú-
me de uma irmã que nasceu ou a 
tristeza com a separação dos pais. 
Fernanda conta que, além de ajudar 
a passar por estes desafios com le-

veza, os livros da coleção colocam 
as crianças como protagonistas do 
processo com autonomia e respei-
to.

“O objetivo da Coleção é publi-
car livros sobre diversas temáticas 
da infância para ajudar no diálogo 
entre gerações, com muito acolhi-
mento, verdade e respeito”.

Mamar quando o Sol Raiar e 
Tchau, Tetê foram os dois primei-
ros títulos da editora, escritos por 
Fernanda. De 2018 até hoje, a edi-
tora já publicou mais de 25 outros 
títulos de diferentes autoras, todos 
seguindo a mesma proposta narra-
tiva, como Dino Davissauro, para 
controle de raiva, e Pode Parar, para 
prevenção de abuso sexual.

PAZ E RESPEITO

Diante do cenário que o mundo 
assiste de uma guerra entre a Rússia 
e a Ucrâcia, no Leste Europeu, um 

Capacitação.
Juntas, as empreendedoras vão 

avaliar e promover oportunidades 
de ampliar a representatividade da 
mulher montes-clarense na econo-
mia local e regional, formando uma 
rede de apoio e capacitação com 
base nos valores do associativis-
mo, sonoridade, desenvolvimento, 
inovação, criatividade, ética e cum-
plicidade. Jacyara Ferreira explica 
que “ao estar filiada a Associação 

Comercial e Industrial de Montes 
Claros, automaticamente a empre-
endedora já se associa à Câmara, 
gerando uma maior aproximação 
com as nossas perspectivas, rece-
bendo informações de eventos e 
palestras, bem como de produtos 
que podem ser comercializados 
pela ACI com descontos interes-
santes e vantagens que só associa-
dos possuem”.

Além da expansão de seus 

negócios, a Câmara da Mulher 
Empreendedora dentre seus pro-
pósitos nasce com a perspectiva 
de proporcionar a estas mulheres 
capacitação profissional nas mais 
diversas áreas do conhecimento 
administrativo, comercial e do 
próprio autoconhecimento de for-
ma a demonstrar a relevância do 
seu papel no cenário corporativo. 
Outras informações pelo telefone 
(38) 2101 3300.

o fortalecimento da democracia e 
da cidadania e, consequentemente, 
para a almejada paz social”. O novo 
fórum, com aproximadamente 800 
metros quadrados de área construí-
da, está preparado para receber até 
duas varas. Possui pavimento único, 
totalmente voltado para a acessibi-
lidade de idosos e portadores de 
deficiência, o que não ocorria no 
prédio antigo. Foi construído com 
amplo estacionamento para carros, 
motos e bicicletário, sistema de ar 
condicionado, sistema de seguran-
ça, amplas salas para servidores, 
magistrados, arquivos, Cejusc e 
moderno tribunal do júri. 

O presidente Gilson Lemes 
também saudou a população da 
comarca, composta pelas cidades 
de São Romão e Santa Fé de Minas 
e pelo distrito de Ribanceira. Ele 
também homenageou o desem-
bargador Ruy Gouthier de Vilhena, 
que empresta seu nome ao fórum 
da comarca.  O doutor Ruy Gou-
thier foi um dos mais notáveis ho-
mens públicos que Minas Gerais já 
conheceu, exercendo, nas décadas 
de 1970 e 1980, a função de juiz 
em várias comarcas mineiras, juiz 
do Tribunal de Alçada, presidente 

do Tribunal Regional Eleitoral de 
Minas Gerais e corregedor-geral 
de Justiça, atividades que dividiu, 
por muitos anos, com o magisté-
rio. Foi um homem que dedicou 
sua vida à Justiça e que, ao partir, 
deixou para todos os membros 
do Judiciário mineiro um legado 
de honradez, operosidade e com-
petência”, encerrou o presidente 
Gilson Lemes.

O juiz Eliseu Silva Leite Fonse-
ca, na Comarca de São Romão des-
de fevereiro de 2020, classifica a 
inauguração do novo fórum como 
um divisor de águas na região. “O 
antigo fórum foi cedido ao Poder 
Judiciário em 1986. Era uma es-
cola e não era adequado para o 
funcionamento da Justiça. Não 
havia como fazer melhorias e a 
única solução era a construção de 
um novo prédio”, destacou o juiz, 
que ingressou na magistratura em 
2004 e passou por várias comarcas, 
a maioria no Norte de Minas. Além 
de São Romão, a comarca conta 
com o município de Santa Fé de 
Minas e com o distrito de Ribancei-
ra. A economia da cidade se baseia 
na pesca, agricultura de algodão e 
milho, além da pecuária. (GA)

livro pode esclarecer para as crian-
ças a importância da paz e da união 
entre os países, mas principalmente 
entre as pessoas.

O livro Paz de Laboratório levou 

dois anos de pesquisa com crianças 
e adultos, que relataram o que sa-
bem sobre a paz e o que gostariam 
de ter aprendido na infância. A obra 
trabalha valores como respeito, 

amor, amizade, empatia, liberdade 
e união. A autora Izabel Stresser 
Araujo relata que o projeto do livro 
iniciou quando o pai dela morreu. 
(Agência Brasil)
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Decreto volta a valer após Prefeitura de 
Montes Claros recorrer de decisão judicial

Prefeitura fecha 2021 com superávit financeiro 
de R$ 221,7 mi

O decreto que estabelece re-
gras para o Carnaval em Montes 
Claros voltou a valer integralmen-
te após uma nova decisão judicial 
expedida no sábado (26), pelo 
desembargador Geraldo Augusto. 

O desembargador detalhou 
que o Superior Tribunal Federal 
reconheceu que a competência da 
União para legislar sobre vigilân-
cia epidemiológica “não inibe a 
competência dos demais entes da 
federação no tocante à prestação 
de serviços da saúde, competindo 
ao Chefe do Executivo, por meio 
de decreto, a adoção, a manuten-
ção ou a flexibilização de medidas 
restritivas legalmente permitidas 
durante a pandemia”.

Ainda segundo o magistrado, 
“a interpretação das normas cons-
titucionais e infraconstitucionais, 
exige-se que a União e os demais 
entes federados, por meio do che-
fe do Poder Executivo, atuem de 
forma conjunta e sistêmica, com 
a adoção de medidas amplas e 
coordenadas, voltadas ao bem 
comum e ao enfrentamento de 
crises sanitárias e econômicas de-

correntes, inclusive, da atual pan-
demia”, argumenta.

O decreto 4353, publicado 
no Diário Oficial de Montes Cla-
ros, do dia 4 de fevereiro, prevê a 
suspensão de comemorações car-
navalescas ou eventos que gerem 
aglomerações, em vias e logradou-
ros públicos ou locais particulares, 
entre 25 de fevereiro e 1º de março 
e que até o dia 13 de março fica 
vedada a realização de shows ar-
tísticos e musicais. O documento 
afirma ainda que os demais eventos 
que gerem aglomeração de pessoas 
dependerá de prévia autorização 
do Município, com estabelecimen-
to das condições sanitárias para sua 
realização.

“Fica determinado às Secretarias 
Municipais de Defesa Social, Saúde 
e Serviços Urbanos, que de forma 
conjunta, intensifiquem a fiscaliza-
ção nas datas descritas no presente. 
O descumprimento das regras pre-
vistas no presente Decreto impli-
cará na aplicação das penalidades 
descritas no artigo 25, do Decreto 
Municipal n.º 4046/2020, além de 
eventuais punições no âmbito ci-

vil, penal e administrativo, a car-
go da autoridade competente.”

DECISÃO ANTERIOR

Na sexta (25), o juiz Marco An-
tônio Ferreira havia suspendido o 
trecho do documento que proibia 
eventos que gerem aglomerações 
e a realização de shows artísticos 
e musicais, ao vivo ou de forma 
mecanizada, até 13 de março. 

“A lei federal estabelece que 
todas as decisões restritivas têm 
que ser baseadas em estudos 
científicos e em análises de saú-
de, o nosso caso fica ao arbítrio 
e à vontade do gestor de saúde, 
então a nossa lei municipal tem 
essa falha. Desde o início eu te-
nho criticado isso e proferido 
palestradas e dado aulas nesse 
exato ponto em que a nossa lei é 
contrária a lei federal”, explicou o 
magistrado.

A ação foi proposta pelo advo-
gado Farley Soares Meneses a pe-
dido de 11 comerciantes da cida-
de, donos de bares, restaurantes 
e similares de Montes Claros. O 

GIRLENO ALENCAR

Montes Claros teve um superá-
vit financeiro de R$ 221.791.222,98 
em 2021, conforme dados apresen-
tados durante a prestação de contas 
do Município referente ao 3º qua-
drimestre de 2021, com a conclu-
são das receitas e despesas de todo 
o ano. Na mesma ocasião, também 
foi apresentado o relatório do últi-
mo quadrimestre na área da Saúde. 
A prestação de contas, que atende 
ao disposto na Lei Orgânica Muni-
cipal e na Lei de Responsabilidade 
Fiscal, foi apresentada aos vereado-
res e à população por técnicos da 
Secretaria Municipal de Finanças.

Os dados apresentados mos-

tram o desempenho administrativo 
da Prefeitura, mesmo enfrentando 
dificuldades em função da pande-
mia. A receita realizada em 2021 
ultrapassou R$ 1 bilhão, totalizan-
do R$ 1.231.367.638,99. Desse 
total, a despesa liquidada foi de 
R$ 1.009.576.416,01, o que ge-
rou um superávit financeiro de R$ 
221.791.222,98. Nos gastos com 
Saúde e Educação, o Município 
superou o estipulado pela Cons-
tituição Federal. Na Saúde, cujo 
investimento mínimo deve ser de 
15% da receita, a Prefeitura aplicou 
21,07%. Já na Educação, cujo mí-
nimo constitucional é de 25% das 
receitas municipais, Montes Claros 
investiu 29,57%.

Outro percentual legal respeita-
do pelo Município foi o de despesas 
com pessoal. Do limite de 54% de-
terminado pela Lei de Responsabili-
dade Fiscal, o gasto com pessoal fi-
cou em 38,31% do orçamento, bem 
abaixo, portanto.

Para o secretário municipal de 
Finanças, Willian César Rocha, 
Montes Claros vem se destacando 
no crescimento da arrecadação, o 
que reflete a confiança da popu-
lação. “Nossa cidade está entre os 
municípios do Sudeste que mais 
cresceram em arrecadação. Isso é 
fruto da credibilidade do seu ges-
tor e dos serviços que estão sendo 
prestados de forma eficiente”, des-
tacou.

escritório de advocacia que re-
presenta essas pessoas informou 
que “os advogados dos estabeleci-
mentos que ajuizaram a ação não 
receberam nenhuma intimação 

do Tribunal de Justiça do Estado 
de Minas Gerais, informando so-
bre eventual decisão que tenha 
suspendido parcial ou totalmente 
a decisão de 1ª instância”.

Após a decisão do juiz Mar-
co Antônio Ferreira, a Prefeitura 
entrou com um pedido para sus-
pender essa decisão e conseguiu 
parecer positivo do TJMG.

O desembargador Geraldo Augusto expediu decisão para o cumprimento do decreto municipal


